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Такой пропасти между бога-
тыми и бедными не было даже 
в царской России в начале ХХ 
века. По неравенству распреде-
ления имущества и доходов РФ 
находится на одном из первых 
мест в мире, успешно сопер-
ничая лишь с некоторыми го-
сударствами Карибского бас-
сейна. Что же за «капитализм» 
мы у себя построили с момента 
распада СССР?!

Согласно статье 7 Консти-
туции, Россия - «социальное 
государство». Но в вышеупо-
мянутом государстве реальные 
доходы десятков миллионов 
граждан шестой год падают, а 
у нескольких десятков растут 

как на дрожжах. С 2016 по 2018 
год число долларовых миллиар-
деров увеличилось на 29 чело-
век, состояние 200 богатейших 
предпринимателей достигло 
485 млрд долларов. То есть сров-
нялось с объемом всех золото-
валютных резервов РФ!

При слезных клятвах прави-
тельства, что денег в стране со-
всем мало. 

Побратавшись с крупным 
бизнесом, власти изначаль-
но создали для него режим 
«максимального благоприят-
ствования», избавили от «из-
лишнего» государственного 
контроля, стимулировали без-
наказанность.

Власти насмерть стоят про-
тив введения прогрессивной 

шкалы подоходного налога, 
хотя она не только смягчи-
ла бы неравенство, но и при-
носила бы в бюджет ежегод-
но по несколько триллионов 
рублей. Плюс концентрация 
90% финансовых активов в 
руках кучки людей убивает 
экономику, забирая деньги не 
просто у населения, а у по-
купателей. Купюры, утрам-
бованные на счетах мил-
лиардеров, не попадают на 
потребительский рынок, он 
сжимается, спрос на товары 
промышленности падает, и 
она опускается в стагнацию. 
Кричащее неравенство рож-
дает кричащие проблемы в 
экономике и путь в никуда.

Павел Максимов

В Госдуме прошли 
слушания на тему 

«Печатная пресса в 
России: проблемы и 

перспективы», со-
бравшие федераль-

ных начальников, 
парламентариев и 

журналистов. 

Проблема обсужда-
лась сильно запущенная 
- как прессе выживать в 
жестких условиях оте-
чественного рынка. 

«Бумажная пресса» 
проигрывает конкурен-
цию с интернет-СМИ». 
Такие речи можно часто 
слышать от всезнающих 
менеджеров, подсевших 
на иглу гаджетов. Ре-
бята не понимают раз-
ницы между текстом на 
бумаге и текстом в ком-
пьютере. Разница в воз-
можности осмысления, 
в качестве воздействия 
на аудиторию. Хотя оно 
не всегда приветствует-
ся властями.

Это продемонстри-
ровал Владимир Жи-
риновский, сравнив-
ший прессу с гужевым 
транспортом, потреб-
ность в котором исчез-
ла и место его на иппо-
дроме. Такие речи, мало 
уместные в серьезной 
аудитории даже для 
вождя ЛДПР, вызвали 
возмущение професси-

оналов. Но Вольфович, 
испортив деловую ат-
мосферу, ретировался, 
не рискнув говорить по 
делу.

Замглавы Минком-
связи Алексей Волин 
отметил, что выруч-
ка от продажи СМИ в 
2018 г. не упала лишь 
благодаря росту цен на 
них, составив 42 млрд 
рублей. Количество же 
проданных экземпля-
ров уменьшилось. Из-
за высоких цен стала 
падать и подписка со 
скоростью 
10% в год. 
Людям в 
провинции 
не всегда 
хватает де-
нег даже на 
еду, тексты же в интер-
нете выглядят почти 
бесплатными. 

Среди причин упадка 
печатных СМИ называ-
лись повышение цен на 
бумагу и типографские 
услуги - из-за жадности 
соответствующих от-

раслей, трехкратный 
рост подписных тари-
фов - спасибо «Почте 
России», серьезные 
ограничения на рекла-
му по инициативе чи-
новников, ограничения 
по организации рознич-
ных продаж... 

Вроде набор случай-
ностей: алчность пред-
принимателей, ошибки 
регулирующих орга-
нов... Но когда это на-
кладывается одно на 
другое, то здесь уже не 
совпадения, а политика. 
Представители власти 
клялись на слушаниях 
в горячей любви к жур-
налистам и в желании 

помочь им. Зампред 
ГД Ольга Тимофеева 
подмигнула СМИ: «Без 
вас не было бы инфор-
мационного сопрово-
ждения нашей рабо-
ты». Это она лояльным, 
официальным издани-
ям? Другие-то вовсю 

поливают работу пар-
ламента! 

«Было такое ощуще-
ние, что предложения по 
спасению отрасли пада-
ли в пустоту или отска-
кивали от чиновников, 
как от бетонных плит, 
- утверждает вице-пре-
зидент Союза предприя-
тий печатной индустрии 
(ГИПП) Александр Ось-
кин. - Постоянный реф-
рен, что бизнес должен 
спасать себя сам, звучал 
неубедительно, так как 
все проблемы отече-
ственной медиаотрасли 
сегодня связаны не с 
интернетом, а с непро-
фессиональными дей-
ствиями властей. Огра-
ничения по размещению 
рекламы сократили до-
ходы газет и журналов 
в разы, европейские и 
североамериканские из-
дания зарабатывают на 
рекламе впятеро боль-
ше, чем российские». 

Пресса не червонец, 
чтобы всем нравить-
ся. Но принуждать ее 
к лояльности начали 
еще с запрета прода-

вать газеты 
в метро и 
подземных 
п е р е х о -
дах. Потом 
применили 
и другие, 

«рыночные» и бюро-
кратические инстру-
менты.

Словно не понимая, 
что нельзя запретить 
людям видеть и обсуж-
дать все превратности 
жизни.

Лаврентий Павлов

Кстати, по свежим данным, экспорт 
российской газетной бумаги за январь-
февраль 2019 года вырос на 33,1%. 
Кто-то набивает карманы долла-
рами, а для печатных СМИ России 

цена на бумагу так и будет расти...

граждан России абсолютно не удовлетворены размером своих доходов, свидетельствует мониторинг 
социально-экономического положения и самочувствия населения, подготовленный Российской акаде-
мией народного хозяйства и государственной службы. Чуть меньше - 49,8% опрошенных - заявили, что 
их полностью не устраивают возможности оплаты образования, и 49,5% респондентов категорически 
недовольны возможностями оплаты медицинских услуг. Эти данные в целом совпадают с результатами 
опросов Росстата и Центробанка, где утверждают, что отсутствие у большей части населения свободных 
денег негативно влияет на состояние потребительского рынка.

50,4% 
ЦИФРА НЕДЕЛИ

БЕГ ПО КРУГУ

НА ДОРОГЕ В НИКУДА...

Увы, печальное состояние экономики и соци-
альной сферы хорошо известно «от Москвы до 
самых до окраин...».

У мероприятия был проверенный рецепт: при-
горшня оптимизма, щепотка признания проблем, 
пара слов о просчетах, цифры, которые невоз-
можно сопоставить с другими показателями, и 
много общих слов об успехах, не подкрепляемых 
доказательствами. Знатоки утверждают, что по 
этой схеме и сами подготовят аналогичный до-
клад за два-три дня.

В «никаком» выступлении премьера можно вы-
делить лишь три сюжета. Первый - о бедности в 
одной из самых богатых стран мира. «В России 
19 миллионов человек, которые бедны, - признал 
премьер. - В каждом конкретном случае нужно 
разбираться отдельно. Мы эту работу начали, соз-
даем реестр малообеспеченных семей. В нем бу-
дет максимально полная информация о тех, кому 
нужна помощь государства».

Вроде обнадеживает. Но 19 млн бедных - это 
5-6 млн бедных семей. Сколько лет уйдет, чтобы 
составить реестр на каждую? Сколько казенных 
денег грохнут? Не дешевле ли увеличить социаль-
ные пособия?

Странную затею предлагает премьер. Реестры 
маячат в туманной дали, и еще туманнее перспек-
тивы их реализации...

Он же подробно описывал, как спасут страну 
национальные проекты: будет расцвет здраво-
охранения, образования, жилищного строитель-
ства... «Национальные проекты связывают Рос-
сию сегодняшнюю с Россией будущего. С Россией, 
в которой мы будем жить уже через пять лет», - го-
ворил Д. Медведев. Бодро. Но это он уже обещал в 
ноябре 2005 года: «У России есть возможности со-
вершить прорыв, осуществив намеченные четыре 
национальных проекта в области образования, 
здравоохранения, жилищной политики и АПК...» 

Позже эксперты назовут тот нацпроект «Здо-
ровье» провальным, не изменившим ситуацию в 
здравоохранении. Генпрокуратура и Счетная пала-
та докладывали о многих нарушениях, выявив их 
у Минздравсоцразвития, возглавляемого Татьяной 
Голиковой.

Сегодня нацпроект зовется «Здравоохранение», 
курирует его та же Т. Голикова, поднявшаяся до 
вице-премьера, а Д. Медведев стал главой пра-
вительства. Да и денег потратят не миллиарды, а 
триллионы. В остальном мало что изменилось.

Сюжет третий: спикер Госдумы заявил, что она 
должна получить право участвовать в обсуждении 
кандидатов в министры. Мол, не хватает полномо-
чий. Эксперты посмеялись: полномочия есть, но 
ими не пользуются - боязно. После отчета премье-
ра депутаты могли опровергнуть это мнение. Но 
ни одна из фракций не дала жестких оценок пра-
вительству, которые давно выставило ему обще-
ственное мнение. Снова не рискнули, лишь мягко 
пожурив.

То есть продолжают бег по кругу.
Алексей Воробьев

«Жизнь в нашей стране 
далека от того идеала, 
ради которого мы все 
с вами работаем. 
Многим трудно, 
некоторые просто 
выживают...» 
Премьер 
Дмитрий Медведев 
вольно или невольно 
задал минорную 
тональность отчету 
в Госдуме о работе 
правительства. 

В руках 3% самых обеспе-
ченных жителей РФ сегодня 
сосредоточены 90% финан-

совых активов и сбережений. 
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КАДР ИЗ ФИЛЬМА «СЛУГА НАРОДА»

Результат кандида-
та от партии «Слуга 
народа» впечатляет: 
у Зеленского 73% го-
лосов, у Порошенко 
около 25%. На участ-
ки пришли чуть боль-
ше 62% избирателей, 
практически столько 
же граждан Незалеж-
ной проголосовали в 
первом туре.

Похоже, украинцы 
отдали предпочтение 
не столько человеку из 
плоти и крови, сколько 
его персонажу из попу-
лярного сериала «Слу-
га народа». Многие по-
верили, что Владимир 
Зеленский окажется 
таким же честным и 
неподкупным прези-
дентом, как киношный 
Василий Голобородько.

Проигравший 
выборы Поро-
шенко интри-
говать не стал, 
п о з д р а в и л 
победителя, 
предложив 
тому любую 
п о м о щ ь , 
к о т о р а я 
позволит скорее ос-
воиться в новой роли. 
Зеленский отклик-
нулся: «Если мне по-
надобится помощь, я, 
конечно, обращусь к 
Петру Алексеевичу. 
Почему нет?» Оче-
видно, это был не бо-
лее чем щедрый жест. 
Ранее Зеленский уже 
заявлял, что не соби-
рается сотрудничать 
с действующими в 
стране политическими 
силами. Что касается 
лично Порошенко, то 
в ходе дебатов Зелен-
ский не исключил, что 

того ожидает встреча 
с прокурором.

Но в одном новому 
президенту все-таки 
придется следовать 
курсом предшествен-
ника. «Он будет вы-
нужден придержи-
ваться линии на ЕС и 
НАТО, я не сомнева-
юсь. Ведь в против-
ном случае его прези-
дентство оказалось бы 
очень скоротечным», 
- заявил редактор 
украинского портала 
«Европейская правда» 
Сергей Сидоренко.

Одними из первых 
с победой Зеленско-
го поздравили генсек 
НАТО Йенс Столтен-
берг и председатель 
Европейского сове-
та Дональд Туск. Оба 

подчеркнули, что го-
товы и впредь поддер-
живать Украину. Ана-
логичное заявление 
сделал и спецпредста-
витель Госдепартамен-
та США в Киеве Курт 
Волкер: «В преддве-
рии выборов я хотел 
бы вновь заявить, что 
США здесь надолго». 
Первый зарубежный 
разговор сразу после 
окончания второго 
тура выборов Зелен-
ский провел с прези-
дентом Франции Эм-

мануэлем Макроном. 
Судя по всему, Зелен-
ский отлично понима-
ет, перед кем ему при-
дется шапку ломать. 
Как понимал это и его 
предшественник.

Вряд ли стоит ждать 
радикальных перемен 
и по поводу отношений 
с Россией. «Позицио-
нирование Украины 
как анти-России со-
хранится при любом 
президенте», - считает 
политолог Евгений 
Минченко.

«Изменение отно-
шений России и Укра-
ины зависит не от 
Зеленского, а от прези-
дента России Путина, 
- говорит украинский 
политолог Владимир 
Фесенко. - Кардиналь-

ных измене-
ний ждать не 
стоит. Лучшее, 
что может про-

изойти, - 
переход от 
военно-по-
литическо-

го кон-
ф л и к т а 

к холодно-
му миру. И то только в 
случае, если Россия бу-
дет действовать более 
гибко и с большей го-
товностью к реальным 
компромиссам».

Директор Киевско-
го центра политиче-
ских исследований и 
конфликтологии Ми-
хаил Погребинский 
напомнил, что в интер-
вью украинским СМИ 
Зеленский на вопрос, 
враг ли для него Пу-
тин, ответил: «Конеч-
но, враг». Жестко ска-
зано! Хотя это, скорее 

всего, просто фигура 
речи, чтобы привлечь 
националистический, 
«западенский» элек-
торат. Тем более что 
незадолго до этого 
интервью Зеленский 
заявил о готовности к 
переговорам с Пути-
ным, добавив, правда, 
что считает важным 
вести диалог с Мо-
сквой «в присутствии 
западных представи-
телей». Тональность 
диалога с Москвой 
будет, разумеется, за-

висеть не от тех или 
иных заявлений Зе-
ленского, тем более 
предвыборных, а от 
его дел прежде всего в 
отношении Донбасса. 
По словам Зеленско-
го, он не готов осво-
бождать Донбасс во-
енным путем и сделает 
все, чтобы закончить 
войну. Донбасс он со-
бирается возвращать 
«дипломатическим 
путем», объясняя его 
жителям, что они - та-
кие же украинцы и 
нужны своей стране. 
При этом победитель 
выборов не собирает-
ся предоставлять ре-
гиону особый статус и 
подписывать закон об 
амнистии ополченцев 
(ключевые пункты 
Минских соглашений). 
Что касается Крыма, 
то Зеленский, напри-
мер, ничего не говорит 
о снятии «водной бло-
кады» с полуострова. 
Хотя для укрепления 
имиджа гуманного 
правителя, пекуще-
гося о населении «ок-
купированных терри-
торий», это было бы 
сильным ходом.

***
Итак, Владимир 

Зеленский получил 
большой кредит до-
верия граждан своей 
страны, но это не зна-
чит, что отныне может 

почивать на лаврах. 
Как известно, Украина 
- парламентско-прези-
дентская республика. 
Полномочий у Верхов-
ной рады не меньше, 
чем у главы государ-
ства. Например, в от-
личие от России после 
выборов президента 
правительство Украи-
ны в отставку не ухо-
дит. Формирование 
кабинета происходит 
после парламентских 
выборов. Кандидатура 
нового премьер-ми-
нистра подбирается 
представителями ко-
алиции депутатских 
фракций. Практиче-
ски все министры на-
значаются Верховной 
радой. Так что новая 
конструкция власти 
сложится на Украине 
не после инаугурации 
Зеленского, а лишь по-
сле парламентских вы-
боров, которые состо-
ятся в октябре этого 
года, и формирования 
нового правительства. 
Сражение за пост гла-
вы государства плавно 
перетекает в битву за 
депутатские мандаты.

Интересно, не заста-
вит ли ворох сложней-
ших проблем и полити-
ческих интриг актера 
Зеленского вскоре по-
жалеть о смене про-
фессии?

Игорь Минаев

21 апреля граждане Украины выбрали шестого по счету президен-
та. Им стал актер и шоумен Владимир Зеленский, набравший почти 
втрое больше голосов, чем действующий глава государства Петр 
Порошенко. Многие проголосовали не столько за темную лошадку 
Зеленского, сколько против политической системы, не оправдав-
шей доверия общества, неэффективной и насквозь коррумпиро-
ванной.

ЗЕЛЕНСКИЙ 
ПРОРОССИЙСКИМ 
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л 
я, 

ив 
ю 

скококоореререр е е осос--
нонововой й роолили. . 

отклик подчеркнули что го

изо
пе
во
лит

г
ф

к к
муу ммириру. ИИ тто о
случае если Ро

«Изменение отношений 
России и Украины 

зависит не от Зеленского, 
а от президента России 

Владимира Путина».
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В США выявляются 
новые факты тайной 
операции ФБР по дис-
кредитации Дональда 
Трампа.

Бывший советник изби-
рательной кампании Трампа 
Майкл Капуто только благо-
даря своему опыту и интуи-
ции сумел обойти расставлен-
ную для него ФБР ловушку. В 
интервью телеканалу «Фокс» 
Капуто поведал о том, как к 
нему обратился некий «рус-
ский», который хотел пере-
дать компромат на Хиллари 
Клинтон. Однако Капуто во-
время почувствовал подвох и 
отказался от получения этих 
сведений от не внушавшего 
доверия типа.

Когда Капуто вызвали на 
допрос в комиссию Мюлле-
ра, расследовавшую связи 
Трампа с Россией, ему не-

ожиданно задали вопрос о 
«русском информаторе». Ка-
путо пояснил следователям, 
что отказался от его услуг, и 
по выражению лиц своих со-
беседников внезапно понял, 
что они сами подослали к 
нему этого человека.

Капуто решил изу чить 
таинственную историю с 
информатором. После до-
проса командой Мюллера 
он нанял частных детекти-
вов, и те выяснили, что этот 
парень выступал под вы-
мышленным именем Генри 
Гринберг и работал на ФБР 
уже 17 лет.

Капуто безуспешно пы-
тался заставить министерство 
юстиции разобраться с устро-
енной ФБР провокацией. Этот 
Гринберг также навязывал за 
2 миллиона долларов компро-
мат на Клинтон политическо-
му активисту из окружения 

Трампа Роджеру Стоуну. «Вы 
должны понять, что Трамп не 
платит ни за какие сведения», 
- ответил провокатору Сто-
ун, затем признавшийся, что 
встреча с Гринбергом была 
пустой тратой времени.

В ответ на эти разобла-
чения простые американцы 
требуют отправить в тюрь-
му «настоящих преступни-
ков» из высших эшелонов 
власти или же признать, 
что в США не существует 
правосудия. Генеральный 
прокурор Уильям Барр вы-
нужден констатировать 
проведение агентурной 
слежки ФБР за избиратель-
ной кампанией Трампа. И 
это вовсе не было самоде-
ятельностью руководства 
ФБР. Бюро выполняло ука-
зания администрации Ба-
рака Обамы и «глубинного 
правительства» США.

  Скандал

  Эхо трагедии

Материалы подготовил Николай Иванов

НОТР-ДАМ СТАЛ ЖЕРТВОЙ 
ФРАНЦУЗСКОЙ НИЩЕТЫ
Только после чудовищного пожара в Ели-
сейском дворце вдруг вспомнили, что собор 
Нотр-Дам является символом страны.

Французские миллиар-
деры-олигархи принялись 
состязаться, кто больше 
пожертвует денег на его 
восстановление, последо-
вав призыву Эммануэля 
Макрона всем миром по-
мочь восстановить нацио-
нальную святыню. С ходу 
были собраны около 700 
миллионов евро. И тут же 
со стороны представителей 
олигархов раздались при-
зывы вычесть эти деньги из 
уплаченных ими налогов, 
то есть провести ремонт за 
счет простых налогопла-
тельщиков.

Правительство Фран-
ции потратило миллиарды 
евро на расселение имми-
грантов, на разжигание 
антиправительственного 
мятежа в Сирии и совмест-
ный с США и Великобри-
танией ракетный удар по 
сирийским базам. Но при 
этом постоянно забывало 
о бедственном состоянии 
«символа европейской ци-
вилизации» Нотр-Дама, 
находящегося в собствен-
ности государства. У храни-
телей собора даже не хва-
тило средств на проведение 
должной противопожарной 
пропитки древних дубовых 
конструкций чердака, ко-
торый называли «лесом», 
удерживавших крышу. По-
жар мог вспыхнуть в любой 
момент, например от удара 
молнии, как это случилось 
в 1984 году с грандиозным 

кафедральным собором в 
британском Йорке.

Для реставрационных ра-
бот, в разгар которых случил-
ся пожар, была нанята ма-
ленькая семейная компания 
из провинции, запросившая в 
ходе конкурса наименьшую 
сумму - 5,7 миллиона евро - за 
ремонт шпиля. Огонь вспых-
нул примерно через час по-
сле того, как 12 рабочих по-
кинули собор.

По одной из конспиро-
логических версий, пожар 
Нотр-Дама был устроен... 
французской разведкой, 
чтобы сбить накал граж-
данского противостояния.

Нет объяснения тому, 
почему служащие собора 
прождали с вызовом по-
жарных почти полчаса по-
сле получения первого сиг-
нала о возгорании. 

А в минувшую субботу 
знаменитый уже пожар «до-
бавил жару» к протестам. На 
своей 23-й акции «желтые 
 жилеты» вновь продемон-
стрировали, что являются 
общенациональным движе-
нием. По данным полиции, 
в ней в Париже участвова-
ли около 10 тысяч человек, 
однако в реальности людей 
было в два раза больше, к 
«жилетам» присоединилось 
множество жителей города. 
В толпе появились плакаты: 
«Миллионы для Нотр-Дама, 
а как насчет нас, бедных?», 
«Все для Нотр-Дама и ниче-
го для отверженных».

Четыре года назад 
ядерная субмари-

на-охотник «Талент» 
британских ВМС, во-
оруженная ракетами 
«Томагавк», так увле-

клась преследованием 
российской подлодки 

в водах Арктики, что 
врезалась в айсберг.

Английской лодке по-
требовался дорогостоящий 
ремонт. Поговаривают, что 
на айсберг она налетела 
из-за маневра российской 
подлодки. И вот на днях с 
британской «грозой морей» 
случилась новая беда, когда 
она должна была выйти в 
Северное море и пересечь 
Северный полярный круг. 
Ей предстояло притаиться и 
вести скрытное наблюдение 
за русскими подводными 
лодками.

Но важная операция была 
сорвана из-за ночной оргии, 
в которой отметились семе-
ро моряков «Талента». Когда 

они на следующий день вер-
нулись на свою базу в Девон-
порте, то не прошли тест на 
употребление наркотиков. 
У всех у них в крови были 
обнаружены следы кокаи-
на. Подвод ники-наркоманы 
были переданы военной по-
лиции. Спущенный на воду 
в 1988 году «Талент» пред-
назначен для атак на надво-
дные корабли, подводные 
лодки и наземные объекты. 
Он оснащен приборами на-
блюдения, в том числе тер-
мальными перископами. Од-

нако все эти чудеса военной 
техники не сочетаются с по-
разившей Великобританию 
наркоманией. В 2017 году 
на приеме наркотиков были 
пойманы девять матросов 
другой атомной субмарины 
«Виджилент».

Британское командова-
ние вынуждено регулярно 
проверять военнослужащих 
на употребление наркоти-
ков, оно обеспокоено, что 
ядерное оружие может ока-
заться под контролем не-
вменяемых наркоманов.

Борьба с Россией вы-
ходит на новый уровень. 

Как и во времена Тре-
тьего рейха в Берлине 

развернута охота на 
политических деятелей, 

заподозренных в сим-
патиях к России.

В первую очередь под по-
дозрение попадают те, кто 
посещал российский Крым 
и публично выказывал под-
держку действий России.

Одного из таких «агентов 
Путина» обнаружил «Шпи-
гель», им оказался видный 
парламентарий от «Альтер-
нативы для Германии» Мар-
кус Фронмайер, который 
посетил Ялтинский между-
народный экономический 
форум. Еще одним «пре-

ступным актом» «Шпигель» 
посчитал его интервью 
российскому телеканалу. 
Германские СМИ выявили 
несколько признаков «ра-
боты на Москву» - требова-
ние снятия антироссийских 
санкций, критика полити-

ческого истеблишмента, то 
есть правящего режима Ан-
гелы Меркель, и антиамери-
канские высказывания.

Меркель мобилизовала 
свою пропагандистскую ма-
шину на борьбу с «Альтер-
нативой для Германии».

Глава германских христи-
анских демократов Анне-
грет Крамп-Карренбауэр, 
которую прочат на смену 
Меркель, недавно сделала за-
явление по германскому теле-
видению о том, что «русское 
правительство прилагает 
много усилий для ослабления 
и дестабилизации стран ЕС 
и его ближайших соседей». 
Россию лишают права от-
стаивать свои национальные 
интересы, и от нее ждут абсо-
лютного подчинения «запад-
ному порядку». «Шпигель» 
сообщил о перехвате всей 
электронной корреспонден-
ции, которой обмениваются 
политики из «Альтернативы 

для Германии» со своими рос-
сийскими коллегами.

К настоящему времени 
команда канцлера Меркель 
задействовала ресурсы гер-
манской разведки для выяв-
ления, как пишет «Шпигель», 
«пророссийских агитаторов». 
Не исключено, что скоро всех 
политиков, контактирующих 
с Россией, будет ожидать до-
прос в германской охранке. 
Правда, эти гонения не каса-
ются германских магнатов, 
которые, подобно хозяину 
«Мерседес-Бенц», имеют 
полное право по-дружески 
общаться с российским прези-
дентом и открывать в России 
свои предприятия.

  Охота на шпионов

В ГЕРМАНИИ ВЫЯВЛЯЮТ «АГЕНТОВ МОСКВЫ»

АГЕНТ ФБР ВЫДАВАЛ СЕБЯ ЗА РУССКОГО

БРИТАНСКИЕ НАРКОМАНЫ 
С «ТОМАГАВКАМИ»

  Апокалипсис сегодня
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Инициативная группа россиян 
организовала сбор подписей против 
ЭКО: на днях письмо с требованием 
запретить данную процедуру было 
направлено в правительство РФ.

«В письме говорится, что деньги 
тратятся неизвестно куда», - рас-
сказал на совещании в Обществен-
ной палате РФ академик директор 
ФГБУ «Научный центр сердечно-
сосудистой хирургии имени А.Н. Ба-
кулева» РАМН Лео Бокерия. 

Общественное мнение взбудора-
жила история, произошедшая этой 
весной в Бакулевском центре.

«Ребенок поступил к нам с очень 
простым дефектом, но у него нача-
лись тяжелые осложнения, тромбоз 
и так далее. И все кинулись к тому 
обстоятельству, что этот ребенок за-
чат при помощи ЭКО, у него имму-
нитет никакой... Я полез в литерату-
ру, но там не так много информации, 
даже в англоязычной», - сообщил 
Бокерия.

В России даже нет регистра детей, 
рожденных при помощи ЭКО. А по-
тому нет статистики по здоровью 
этих детей по сравнению с их обыч-
ными сверстниками.

На Западе такая статистика су-
ществует, и оптимизма она не при-
бавляет. Так, у детей «из пробирки» 
в два раза чаще встречаются пороки 
сердца и в четыре раза чаще - хро-
нические заболевания желудка и 
кишечника.

В феврале этого года протесты 
против ЭКО начались и в Белару-
си. Минздрав республики заявил о 
том, что планирует сделать первую 
процедуру ЭКО бесплатной для бес-
плодных пар.

К слову, в России бесплатное 
ЭКО по ОМС ввели еще в 2013 
году. После этого на строитель-
ство и развитие центров ЭКО 
из бюджета были выделены 
миллиарды рублей.

В Беларуси инициатором 
протестов против бесплатного 
ЭКО выступила католическая 
церковь. 

Архиепископ Тадеуш Кондрусе-
вич направил письмо министру здра-
воохранения Республики Беларусь, 
в котором назвал экстракорпораль-
ное оплодотворение «огромным 
бизнесом на человеческой беде».

«Поэтому представителями этого 
бизнеса и связанными с ними меди-
цинскими структурами замалчива-
ются тяжелые, иногда катастрофи-
ческие последствия этой процедуры 
для женщины, а также данные о сла-
бом здоровье, а иногда и об инвалид-
ности детей, зачатых таким неесте-
ственным образом. Лечение таких 

женщин и детей этот бизнес уже не 
оплачивает, оно ложится на плечи 
налогоплательщиков, то есть нас с 
вами. Финансирование этой бесче-
ловечной процедуры за счет бюдже-
та делает нас всех ответственными 
за это зло, с чем мы не можем согла-
ситься», - пишет архиепископ.

Сегодня в России делается боль-
ше 125 тыс. процедур ЭКО в год, в 
результате рождается 30 тыс. детей 
из 1,6 млн всех новорожденных. То 
есть каждый 50-й ребенок появляет-
ся на свет из пробирки.

С каждым годом коли-
чество бесплатных квот 

у в е л и ч и в а е т с я . 
Также смягчают-

ся условия для желающих 
получить эту процедуру. Из-
начально, например, для проведе-
ния бесплатного ЭКО существовали 
ограничения по возрасту: в разных 
регионах предельный возраст жен-
щины варьировался от 35 до 38 лет. 

После письма общественников, 
выступающих против ЭКО, в Обще-
ственной палате РФ было проведе-
но совещание, посвященное этому 
вопросу. 

В целом врачи отрасли, как и 
следовало ожидать, высказались за 
продолжение бесплатных программ 
ЭКО, а обвинения в рождении де-

тей-инвалидов назвали необосно-
ванными.

Процедура ЭКО дорогостоящая и 
на основании этого недоступна для 
80% населения. Поэтому ЭКО за счет 
государственных денег - это един-
ственный шанс отрасли на развитие.

И все-таки одно направление 
ЭКО медики предложили свернуть. 
Речь идет об ЭКО для женщин стар-
шего возраста. Сегодня в мире са-
мой взрослой мамой стала 72-летняя 
индианка. Но и Россия старается не 
отставать: роды «за 50» и даже «за 

60» уже никого не удивляют. 

Директор Инсти-
тута репродуктивной 

медицины ФГБУ «На-
циональный медицинский 

исследовательский центр акушер-
ства, гинекологии и неонатологии 
имени академика В.И. Кулакова» 
Мин здрава России Татьяна Наза-
ренко сообщила, что перспективы 
ЭКО собственными яйцеклетками в 
возрасте старше 42 лет «сводятся к 
нулю» - результативность составля-
ет всего лишь около 2%.

«Во многих странах бесплатные 
ЭКО для женщин старшего возрас-
та ограничивают, - рассказала Татья-
на Назаренко. - В Англии, например, 
до 40 лет даются две бесплатные по-

пытки, с 40 до 42 лет - одна попытка, 
затем ЭКО бесплатно вовсе не дела-
ют. У нас сейчас ограничений нет». 

В ближайшее время в России бу-
дет введен «возрастной ценз» на 
бесплатное ЭКО. Ограничиваться 
он будет, скорее всего, 40 годами. 
Некоторые правозащитники счита-
ют такие ограничения бесчеловеч-
ными и неправомерными, ведь веро-
ятность наступления беременности 
при помощи донорской яйцеклетки 
весьма высока даже у женщины в 50 
лет и старше.

Донорская яйцеклетка из бюд-
жета не оплачивается, но ее можно 
купить за свои деньги примерно за 
130-150 тыс. рублей, что доступно 
по цене для большинства россиянок. 
Цена же самого ЭКО вместе со сто-
имостью донорской яйцеклетки со-
ставляет около полумиллиона руб-
лей, а это уже деньги для средней 
россиянки неподъемные.

Впрочем, беременность женщин 
предпенсионного и пенсионного 
возраста уже сама по себе вызывает 
в обществе немало споров. Так, жи-
тельница Украины, родившая сво-
его единственного ребенка в 2011 
году в возрасте 66 лет, стала жерт-
вой травли со стороны соседей.

Они сразу после рождения девоч-
ки начали собирать подписи с требо-
ванием отобрать ребенка у матери 
и отправить в детский дом. Дальше 
конфликт разгорелся не на шутку. 
Стоило матери выйти с коляской 

из дома, как «добрые» 
сограждане начинали 
фотографировать девоч-
ку, снимать на видео и 
слать жалобы во все ин-
станции. По их мнению, 
девочка «не держала го-
ловку» и в целом плохо 
развивалась.

Затравленная мать, 
испугавшись, что де-

вочку отнимут, перестала 
выпускать ее за пределы 

квартиры, пускать в квартиру 
педиатров, работников соци-

альной службы и вообще посто-
ронних. Так малышка оказалась 
пленницей в четырех стенах по воле 
доброхотов.

Спонсоры, поначалу помогавшие 
пожилой матери (женщина одинока 
и близких родственников не имеет), 
из-за разгоревшегося скандала бро-
сили свою подопечную. Теперь, как 
пишут украинские СМИ, мать с до-
черью влачат нищенское существо-
вание. Пенсия у женщины настоль-
ко маленькая, что у них с малышкой 
нет даже денег на еду. 

Аделаида Сигида
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ЗАПРЕТЯТ ЛИ 
РОЖАТЬ КОМУ ЗА 50?

Правозащитники считают 

«возрастной ценз» на бесплатное 

ЭКО неправомерным, ведь высока 

вероятность беременности от 50 лет 

при помощи донорской яйцеклетки.

И

- 60» 

Врачи выступили 
против 
бесплатного 
ЭКО для женщин 
старшего 
возраста. 
Отнимут ли 
у тех, кому за 50 
возможность 
стать матерями?
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Церковь вообще называет 
бизнес на ЭКО «огромным 
бизнесом на человеческой беде».
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«В Капотню едете? 
700 рублей...» - таксист у 
железнодорожной стан-
ции Люберцы смотрит 
на нас с нескрываемым 
ехидством. Похоже, он 
уже привык к пассажи-
рам, которые, услышав 
означенную сумму, на-
чинают крыть хапугу самыми 
неприличными словами. Потом 
бегают от автобуса к автобусу, на 
глазок прикидывая, с какого раза 
удастся втиснуться в один из них, 
смотрят в смартфоне транспорт-
ное приложение, где все дороги 
обозначены красным цветом - 
мертвые пробки, а затем понуро 
возвращаются к такси. «Ладно, 
поехали!» - деваться гостям Ка-
потни некуда.

Единственный 
транспорт -  автобус

Сегодня это самый недоступ-
ный с точки зрения транспорта 
район города. Рядом МКАД, но 
это только усугубляет проблему. 
Бесконечные пробки из фурго-
нов и фур тянутся к гигантскому 
рынку «Садовод» и торговому 
комплексу «Белая дача». Раз-
работчики дорожных проектов 
словно забыли о существовании 
этого депрессивного района, 
автобус на сегодняшний день - 
единственный вид транспорта, 
связывающий Капотню с со-
седними районами. Добираться 
на нем от метро можно и час, и 
полтора - об этом нам сообщает 
таксист и клянется мамой, что на 
его машине мы приедем всего-то 
за 40 минут.

На встрече с мэром Москвы 
Сергеем Собяниным капотнин-
цы попросили благо-
устроить свой район - 
единственный в Москве, 
где до сих пор можно 
найти проселочные до-
роги, которые в межсе-
зонье превращаются в 
кашу из грязи и ходить 
по ним можно только в 
резиновых сапогах. Точ-
но, как в отдаленных 
деревнях! И еще люди 
хотели бы заасфаль-
тировать набережную, 
окруженную древними за-
брошенными гаражами 
- пристанищами бомжей 
и прочих маргиналов и 
покрытую кучами мусо-
ра, оставленными местны-
ми жителями. Многие капотнин-
цы умудряются проводить здесь 
пикники!

Мэр объяснил, что основным 
тормозом развития района ста-
ло отсутствие проекта по раз-
работке санитарно-защитной 
зоны расположенного здесь 
нефтезавода. Установить окон-
чательные границы санитар-
ной зоны можно будет только 
после того, как завершатся ре-
конструкция и модернизация 
производства в 2020 году. Это 
позволит в перспективе раз-
виваться и району: проводить 
реконструкцию, строить новые 
жилье и дороги, объекты соци-
альной сферы.

И вот на днях появилось не-
ожиданное известие: уже этим 
летом власти всерьез возьмутся 
за благоустройство района, да 
еще с утроенной энергией. «Вме-

сте с жителями мы вдохнем в 
Капотню новую жизнь, сделав ее 
уютным и интересным местом», - 
на этот раз руководитель города 
был полон энтузиазма.

Перемены уже 
через два года

В первую очередь перемены 
ожидают берег Москвы-реки. 
Более 2 км превратятся в благо-
устроенную прогулочную зону. 
И это, пожалуй, самое логичное 
решение - все 5 районов Капотни 
расположены на небольшой воз-

вышенности, с которой открыва-
ется очень симпатичный вид на 
город. Грех этим не воспользо-
ваться!

«Мы планируем превратить 
территорию в новый зеленый 
парк, такой уютный и благо-
устроенный, как у соседей в Бра-
тееве и Марьине. Для отдыха и 
прогулок будут организованы 
велодорожки, променады, спуски 
к воде и пикниковые точки. При 
желании пешком или на вело-
сипеде можно будет прогулять-
ся от МКАД до крайней точки 
парка 850-летия Москвы - почти 
10 км зеленого пространства 
вдоль реки», - рассказал мэр.

Большие работы запланиро-
ваны и в жилой зоне: на улице 
Капотня, в 1-м Капотнинском 
проезде и Проектируемом про-
езде 5217. Тротуары здесь выло-
жат плиткой, они станут боль-
шими, как в центре Москвы, 
вдоль проезжей части появятся 
плоскостные парковки и заезд-
ные карманы для общественно-
го транспорта.

«Места под застройку здесь 
предостаточно, и это выгодно 
выделяет район из всех прочих 
локаций Москвы. Можно пред-
положить, что в Капотне часть 
квартир отдадут переселенцам 
из пятиэтажек, но больше все-

го жилья чинов-
ники планируют 
продать. Должно 
быть, это будут 
гигантские объ-
емы строитель-
ства. Поэтому не-
обходимо придать 
местности более-
менее приличный 
вид и полностью 
изменить отно-
шение горожан к 
этому району. С 
сегодняшней ре-
путацией самого 
страшного гетто 
в городе желаю-
щих купить здесь 
жилье окажется 
немного», - счита-
ет урбанист Сер-
гей Коростылев. 
Он предполагает, 

что с этими планами связано и 
пристальное внимание властей 
к нефтеперерабатывающему 
заводу, который стал главным 
нарушителем экологического 
спокойствия. Известно, что в 
столице действует программа 
экологической модернизации 
МНПЗ, за соблюдением ко-
торой власти строго следят. И 
если у мэрии все получится, то 
через несколько лет Капот-
ня превратится в городской 
остров-сад. Правда, МНПЗ при 
этом никуда не денется и мы 
еще посмотрим на результаты 
обещанного экологического и 
благоустроительного подвига.

Москвичей 
приучат убирать 
за питомцами
Власти Москвы, похоже,

отчаялись приучить 
горожан убирать за 
своими питомцами 

на улицах города. В 
нынешнем году за дело 

взялись общественники. 
Станет ли после этого 

чище на столичных 
улицах?

Эта проблема появля-
ется каждую весну, ког-
да сходит снег. Улицы, 
дворы и скверы города 
буквально усыпаны от-
ходами жизнедеятельно-
сти собак.

Этой весной в районе 
Академический были 
установлены контейне-
ры с бесплатными па-
кетами. Инициатором 
этой акции стали не го-
родские власти, а один из 
сервисов по выгулу со-
бак. Правда, инициативу 
общественников под-
держала местная управа. 

«Если мы поймем, что 
горожане хорошо вос-
принимают пилотный 

проект, то будем ста-
раться масштабировать 
его на уровне города», 
- говорит руководитель 
сервиса Наталия Шип-
шилей.

Надо признать, что 
подобный эксперимент 
уже проводился в Мо-
скве в 2011 году, тогда 
Департамент природо-
пользования и охраны 
окружающей среды 
столицы установил 90 
аппаратов для сбора 
собачьих фекалий. Та-
кие урны появились в 
городских парках. Од-
нако эксперимент про-
валился. Пакеты по-
просту разворовали. Из 

урн исчезло до восьми 
тысяч санитарных упа-
ковок.

В Союзе волонтеров 
помощи бездомным 
животным придумали 
платить людям за со-
бранные пакеты фека-
лий. Подход оказался на-
столько успешным, что 
его решили взять на во-
оружение активисты из 
Чехова и других городов 
Подмосковья.

«Когда начал сходить 
снег, в городе открылась 
неприглядная картина. 
Людям было неприятно 
ходить по грязному рай-
ону, все вокруг ругали 
собачников. Чтобы сни-
зить градус напряжения 
и решить проблему, мы 
решили запустить ак-
цию по сбору собачьих 
«мин», - рассказала акти-
вист Ольга Титова.

Борцы с грязью сняли 
мотивирующий ролик о 
том, как всего за 10 ми-
нут можно наполнить 
8-килограммовый пакет 
отходами собачьей жиз-
недеятельности и зара-
ботать 300 рублей. Спон-
сировали акцию жители 
района, которым надо-
ели «подснежники» на 
улицах и во дворах.

Но это скорее исклю-
чение. Пока обществен-
ники признаются, что не 
смогли переломить си-
туацию и многие попро-
сту опустили руки. «Мы 
считаем, что результат 
будет только тогда, ког-
да людей начнут реаль-
но штрафовать. Власти 
это тоже понимают, но 
разводят руками и гово-
рят, что доказать вину 
конкретного владельца 
животного можно толь-
ко в исключительных 
случаях», - говорит ру-
ководитель одного из 
волонтерских проектов 
Наталья Жукова. И до-
бавляет, что рассчиты-
вать на сознательность 
большинства собачни-
ков пока, увы, не прихо-
дится.

Подготовила Наталья Пуртова

КАПОТНЯ: ЗДЕСЬ 
БУДЕТ ГОРОД-САД!

В США штраф за не-
убранные фекалии - от 
250 до 500 долларов, в 
Бельгии - 250 евро, во 
Франции - от 86 до 150 
евро. Согласно Кодексу 
об административных 
правонарушениях Мо-
сквы, владельцы собак, 
не убирающие за свои-
ми питомцами, должны 
платить штраф в раз-
мере 1 тысячи рублей. 
Штраф должен был оста-
новить и тех, кто любит 
выгуливать своих псов 
на детской площадке, у 
школы или поликлини-
ки. Однако на поведение 
московских любителей 
собак угроза штрафа ни-
как не повлияла.

Мэр Москвы Сергей Собянин назвал благоустройство 
Капотни самым масштабным проектом столичного 

правительства в 2019 году. «МН» попытался 
разобраться, что сейчас происходит в этом самом 

неблагополучном районе Москвы и каким он станет уже 
через пару лет.
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Лидирующая 
в  антирейтинге 

московских районов 
Капотня в ближайшие 

годы перестанет считаться 
аутсайдером и черным 

пятном на экологической 
карте столицы.
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Беркуты появились у Вла-
димира Иванченкова 15 лет 
назад. Сначала охотники при-
несли из леса обмороженную 
птицу, потом орнитолог спас 
другого беркута, попавшего в 
капкан, третьего вылечил от 
многочисленных переломов. 
После перенесенных травм 
птицы уже не могли жить в 
дикой природе, а в зоопарках 
для них мест не было. Все эти 
годы беркуты жили в про-
сторном вольере у Иванчен-
кова, причем стали восприни-
мать его как «вожака стаи», 
давались в руки, общались. 
Эти птицы - редкие, занесены 
в Красную книгу, и Владимир 
Иванченков фактически стал 
их спасителем! То, что у Иван-
ченкова живут беркуты, ни 
от кого не скрывалось, сюда 
даже школьники приходили 
на экскурсии.

А вот в августе 2018 года 
сюда нагрянули полицейские. 
И не на экскурсию, а решили 
птиц изъять: мол, не по закону 
орнитолог их у себя держит.

Для поимки беркутов в во-
льере привлекли сотрудницу 
заповедника «Брянский лес». 
Птицы в шоковом состоянии 
пытались увернуться от рук 
посторонних людей, бились 
о стальные прутья вольера, 
теряя перья, но их все-таки 
загнали в угол, связали лапы 
скотчем и положили в короб-
ки. А коробки - в багажник 
автомобиля! Потом полицей-
ские задумались, что им де-
лать дальше. Куда девать изъ-
ятое богатство? Приютить 
пленников вызвался центр 
спасения диких животных 
«Феникс». Но по августовской 
жаре птицы в багажнике не 
доехали, за два часа редчай-
шие беркуты задохнулись!

«Полицейские действова-
ли ради галочки - в рамках 
внезапно объявленного об-
ластного плана по борьбе с 
браконьерством, - говорит 
Владимир Иванченков. - 15 

лет никаких нарушений не ви-
дели, а тут вдруг увидели? Да 
еще и грубо похватали птиц, 
причем без всякого оформ-
ления изъятия, без моего при-
сутствия».

Владимир Иванченков 
решил, что не сдастся, попы-
тался обжаловать действия 
полиции, дошел даже до Ад-
министрации Президента РФ! 
В феврале 2019 года правоох-
ранительные органы сделали 
следующий шаг - в отноше-
нии Иванченкова возбудили 
уголовное дело.

Орнитолога обвинили 
по статье 258.1 УК РФ «Не-
законные добыча и оборот 
особо ценных диких живот-
ных <...>». Человека, который 
всю свою жизнь спасает птиц 
от гибели, обвинили в «неза-
конной добыче животных»! 
Кстати, орнитолог, как и по-
ложено, пытался в свое время 
получить необходимые бума-
ги от Росприроднадзора, но 
так и не добился ответов.

Общественность горой 
встала на защиту орнитолога. 
На портале change.org была 
создана петиция в защиту 
Владимира Иванченкова, ко-
торая собрала более 100 ты-
сяч голосов, эксперты, биоло-
ги выступили в поддержку.

«Получается, что у нас пре-
следуют тех, кто животных 

выхаживает, а потом или воз-
вращает в природу, или ищет 
им новый дом, а вот тех, кто 
животных калечит, ловит, 
стреляет - не трогают», - за-
мечает Вероника Матюшина, 
директор центра «Феникс». 
Под раздачу могут попасть не 
только частные лица, спасаю-
щие живот-
ных, но и 
различные 
ц е н т р ы 
реабилита-
ции,  питом-
ники и даже 
зоопарки.

В л а д 
Лыженков, сокольник аэро-
порта Пулково, тоже сталки-
вался с такой же ситуацией. 
У него живут соколы и орлы 
- закупает птиц в разных пи-
томниках и разводит для себя 
и для работы в аэропорту, все 
документы на руках, однако 
не было природоохранных 
бумаг. Однажды сокольнику 
предъявили претензии при-
родоохранная прокуратура, 
вет инспекция. «Кто-то за-
икнулся об изъятии птиц, но 
было ясно, что фактически 
никуда птиц без риска потери 
увезти невозможно. Даже в 
зоопарк такое количество со-
колов пристроить нереально, 
- рассказал Влад Лыженков 
корреспонденту «Мира ново-

стей». - Птицы были описаны 
и оставлены у меня на ответ-
ственное хранение, я тогда 
сказал, что если хоть одна пти-
ца погибнет при изъятии, то 
мы будем говорить в другом 
месте. В итоге нашли, к чему 
придраться: на входе не было 
дезковрика, взяли штраф, со-

ставили акт 
об отсут-
ствии у меня 
«Разреше-
ния на со-
держание и 
разведение 
в услови-

ях неволи или искусственно 
созданной среде обитания». 
Позже я оформил эту бума-
гу. Ко мне тогда полиция не 
приходила, это вообще не их 
компетенция. Зачем вообще 
были применены такие дра-
коновские методы к Иван-
ченкову? Вместо того чтобы 
ловить продавцов редких 
птиц и чучел из них, которые 
те продают прямо на дороге, 
преследуют людей, которые 
спасают животных. Теперь по-
лучается, что фактически спа-
сение животного приравнива-
ется к изъятию из природы и 
нарушению! Значит, если ты 
увидишь погибающее живот-
ное, то лучше обойти его сто-
роной? А то тебя же потом и 
накажут».

Владимиру Иванченкову 
грозили до нескольких лет 
лишения свободы и крупный 
штраф. Однако мнение обще-
ственности и защитников ор-
нитолога перевесило. Суд в 
городе Локоть Брянской об-
ласти оправдал мужчину - не 
нашел никаких нарушений 
и оснований для приговора, 
объявив Иванченкова не-
виновным и заявив об отсут-
ствии состава преступления в 
его действиях.

Кстати, возможно, эту 
спорную статью закона при-
дется пересмотреть и пропи-
сать более четко.

Между тем в суде выясни-
лись интересные подробно-
сти. Например, полицейские 
уверяли, что сработали по 
«анонимному сигналу» и тут 
же выехали «на место пре-
ступления». А сотрудница за-
поведника «Брянский лес», 
которую полиция привлекла 
помочь в изъятии беркутов, 
показала в ходе судебного 
процесса, что в заповедник за-
ранее были присланы видео-
записи с беркутами, а видео 
было снято со двора соседа, по 
совпадению участкового.

Сейчас Владимир Иван-
ченков готовится подать за-
явление на возбуждение уго-
ловного дела в отношении 
полицейских и заповедника 
«Брянский лес», считая, что 
они заранее продумали опе-
рацию по изъятию птиц, при 
этом провели ее со множе-
ством нарушений. В резуль-
тате этих действий имуще-
ству орнитолога был нанесен 
ущерб, а ценные птицы, про-
жившие у Владимира в пол-
ном здравии 15 лет, погибли.

«Вольер, в котором жили 
погибшие беркуты, был раз-
рушен во время «операции». 
Теперь мы построили новый, 
и на частную территорию на-
шего дома никто без разреше-
ния не зайдет, - говорит Влади-
мир Иванченков, наученный 
горьким опытом. - Теперь мы 
будем сразу требовать от со-
ответствующих инстанций 
выдачи положенных доку-
ментов. А те, кто погубил та-
ких ценных краснокнижных 
птиц, мы полагаем, должны 
понести ответственность».

Марина Лепина

Например, по оценке специали-
стов Российской академии народного 
хозяйства и госслужбы (РАНХиГС) 
при Президенте РФ, в прошлом году 
сооте чественники купили больше 
спиртного, чем в позапрошлом, при-
чем продажи выросли за счет крепких 
напитков. Так, водки было приобре-
тено на 7% больше, чем годом ранее. 
«В условиях высокого уровня алко-
гольной смертности увеличение доли 
крепких напитков в структуре потре-
бления алкоголя, безусловно, является 
тревожной тенденцией», - отмечают 
эксперты РАНХиГС, имея в виду, что 
ежегодно от злоупотребления спирт-
ным страна теряет до 50 тыс. граждан.

Власти регулярно изобретают все 
новые и новые ограничения на про-
дажу алкоголя. Это и недавно введен-
ный запрет на торговлю спиртным 
вблизи школ и детсадов, поликли-
ник и больниц, стадионов и домов 
культуры. И ограничения продаж по 
времени суток - сегодня спиртным 
можно затовариться лишь с 8 до 23 
часов. Также наложено табу на про-
дажу спиртного подросткам до 18 лет. 
Минздрав собирается лоббировать 
закон, запрещающий продажу спирт-
ного крепостью свыше 16,5% лицам 
моложе 21 года. 

Известно, сам себя не похвалишь, 
никто не похвалит. Руководствуясь 

этим принципом, чиновники Минздра-
ва в 2018 году сообщили, что за послед-
ние десять лет объем потребляемого 
в стране алкоголя на душу населения 
сократился примерно на 40%. Дескать, 
борьба государства с пьянством при-
носит ощутимые плоды.

Однако, как видим, этот позитив со 
статистикой РАНХиГС расходится 
весьма значительно. Кстати, это во-
все не единственное подобное свиде-
тельство. По данным международной 
компании Nielsen, в 2018 году продажи 
алкогольной продукции в РФ вырос-
ли примерно на 5%. В мировом рей-
тинге Россия занимает второе место 
(после, как это ни странно, Эстонии) 

по доле расходов семейного бюджета 
на алкоголь.

Подсчитано, что торговля спирт-
ным приносит федеральному бюдже-
ту до 300 млрд рублей от акцизов и 
других фискальных сборов. Ну и за-
чем, скажите на милость, государству 
всерьез бороться с зеленым змием?

Тем более что, как показывает 
практика, ограничениями и запре-
тами пьющих людей не остановишь. 
Отвадить многих из них от «градусов» 
можно было бы, например, созданием 
новых, достойно оплачиваемых ра-
бочих мест, ростом инвестиций в так 
называемый человеческий капитал 
(образование, здравоохранение, мас-
совый спорт). Однако в этом отноше-
нии нашему государству похвастаться 
нечем. Да, люди нередко пьют от ра-
дости, но гораздо чаще делают это от 
безнадеги, убожества, беспросветно-
сти их жизни.

Игорь Вересков 
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Брянскому орнитоло-гу, многие годы спасав-шему диких птиц от ги-бели, грозит  уголовное наказание. Владимира Иванченкова обвинили в незаконном содержа-нии редких пернатых.
Орнитолог Владимир Иванченков любил птиц с детства, подбирал раненых и выхаживал. Всю свою жизнь он посвятил орнито-логии. Первый беркут по-пал к Иванченкову 15 лет назад - охотники нашли об-мороженную птицу в лесу и передали в опытные руки. Птицу удалось выходить, но летать самка беркута так и не смогла и осталась жить у Владимира. Позже Иван-ченков выкупил попавшего в капкан беркута у нашед-шего его человека. Еще один беркут попал к Вла-димиру с многочисленными переломами, его удалось вылечить и передать в зоо-парк. Потом Иванченков приютил у себя еще одного травмированного беркута.Три беркута жили у Иван-ченкова в просторном волье-ре, все эти годы орнитолог ни от кого не скрывал этот факт, более того, про челове-ка, спасающего диких птиц, писали в газетах, а школь-ников водили на экскурсию смотреть на беркутов.

Редкие птиц

Беркутов упаковали в ко-робки, и это в августовской жаре! Их отправили в центр реабилитации диких живот-ных «Феникс», в соседнюю Калужскую область. Соб-ственно, это было единствен-ное место, куда можно было отвезти птиц. В итоге одна из птиц задохнулась. Вторая погибла чуть позже, так и не оправившись от стресса.Владимир в тот же день отправился писать заявле-ние, сообщив, что действия сотрудников полиции были незаконными. А в февра-ле 2019 года в отношенииорнитоло

редких животных, кто сво-бодно продает их в интернете, - говорит Вероника. - А стоит человеку подобрать, принять раненого орла, подбитогосокола

няге, - продолжает Вероника Матюшина. - Они в глазах закона и Росприроды - пре-ступники. Принесли в визит-центр заповедника, в веткли-нику, в приют - преступники все перечисленные. Вылечи-ли и выпустили - опять нель-зя без разрешения. Не выпу-стили, потому что инвалид, оставили жить - преступни-ки. Где логика? Абсурдность ситуации в том, что постра-

давшее животное можно на-чать спасать только после получения разрешения от соответствующих органов апол

Сложности есть и с даль-нейшим определением судь-бы животного. Например, зоопарки тоже трясут, они обязаны получать животных с ветеринарными документа-ми. «А если птица с воли и на нее нет никаких бумаг, как их получать? Оформление фи-нансово затратно. Несколько лет назад, когда мы переда-вали травмированных белых аистов в зоопарки, мы делали ветеринарные свидетельства, но это дорого, в бюджете средств на них не заложено», - говорит Сиденко. Кроме того, если это краснокниж-ники, должен быть пакет раз-решительных документов из того же Росприроднадзора. Все ли люди, спасшие редкое животное, захотят тратить время и средства на получе-ние бумаг, чтобы законным образом пристроить его?Владимир Иванченков тоже обращался в инстан-ции, чтобы зафиксировать наличие у себя редких птиц, однако, по словам орнитоло-га, ведомства не отозвались.«Беркуты, - рассказыва-ет Марина Сиденко, - очень подвержены стрессу. Днем подойти к вольеру невозможн

Беркуты в вольере у орнитолога...

...а этот задохнулся в коробке при транспортировке

ЗА СПАСЕНИЕ КРАСНОКНИЖНЫХ  ПТИЦ - В ТЮРЬМУ?
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В номере 11(1315) «Мир новостей» писал, что брянскому орни-
тологу, многие годы спасавшему диких птиц от гибели, грозит 
уголовное наказание. Владимира Иванченкова обвинили в 
незаконном содержании редких 
пернатых. И вот на днях при-
шла замечательная новость: 
суд оправдал орнитолога! п
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С ОРНИТОЛОГА 
СНЯЛИ ОБВИНЕНИЯ

В последнее время Минздрав 
активно распространял информа-

цию о том, что население РФ стало 
меньше пить. Однако серьезные 
исследования рисуют далеко не 

столь радужную картину.

РОССИЯНЕ ЗАПИЛИ 
С НОВОЙ СИЛОЙ

Ценные птицы, прожившие у 
Владимира в полном здравии 
15 лет, погибли по вине 
недобросовестных законников.

FO
TO

LI
A



18(1322) 
24 апреля 2019 года
www.mirnov.ru8 ЖИЗНЬ И КОШЕЛЕК

На днях свои 5 копеек 
внесли эксперты РАНХиГС. 
Сотрудники академии со-
гласились с тезисом чи-
новников и большинства 
депутатов, что повышение 
пенсионного возраста не 
окажет негативного влия-
ния на уровень бедности на-
селения России в целом.

Однако, произведя расче-
ты, выяснили: бедность сре-
ди граждан предпенсионно-
го возраста вырастет. Тот, 
кто интересуется полным 
текстом доклада «Анализ 
влияния повышения пенси-
онного возраста на уровень 
бедности», может найти его 
в интернете.

А мы вкратце изло-
жим выводы экономистов 
Ю. Горлина, М. Карцевой и 
В. Ляшок. Главный вывод 
таков: уровень бедности сре-
ди предпенсионеров, то есть 
женщин 55-59 лет и мужчин 
60-64 лет, увеличится не сра-
зу, а к концу переходного 
периода пенсионной рефор-
мы (это временной отрезок 
2019-2028 гг.).

Эксперты отметили, что 
«на начальном этапе пере-
хода к новому пенсионному 
возрасту лишь небольшое ко-
личество граждан теряет воз-

можность получать пенсию, 
а зафиксированный законом 
размер индексации пенсий 
наиболее высок». А вот в 
конце переходного периода 
уровень бедности предпенси-
онеров окажется на 3,5-4,2% 
выше, чем если бы не было 
пенсионной реформы.

К 2028 году он может 
повысится до 7,3% - почти 
вдвое за десятилетие. Ко-
нечно, доля предпенсио-
неров в населении страны 
составляет примерно 7%, 
поэтому данное увеличение 
уровня бедности не сыграет 
заметной роли в общей кар-
тине благосостояния жите-
лей России. Однако милли-
онам предпенсионеров от 
этого не легче.

Исследователи от-
метили и такой факт: де-
фицит дохода, то есть глу-
бина бедности малоимущих 
граждан предпенсионного 
возраста из-за пенсионной 
реформы может также уве-
личиться. Если в 2018 году 

дефицит дохода граждан 
предпенсионного возраста 
составлял 23% от прожи-
точного минимума трудо-
способного населения, то на 
десятый год реформы глу-
бина бедности увеличится 
до 36% при самом оптими-
стичном сценарии.

Старший научный сотруд-
ник Института социального 
анализа и прогнозирования 
РАНХиГС Марина Карцева 
так прокомментировала си-
туацию: «У новых предпен-
сионеров не будет пенсии, 
они должны будут работать, 
чтобы жить. Однако, оче-
видно, существуют пробле-

мы с трудоустройством лиц 
старшего возраста на рынке 
труда».

Интересна в этой связи 
оценка уровня безработи-
цы среди предпенсионеров. 
Они теперь вынуждены 
остаться на рынке труда в 
связи с повышением пенси-
онного возраста, и безрабо-
тица среди них составит не 
менее 10%, что будет чуть 
ли не вдвое больше обыч-
ной безработицы по стра-
не. И что самое печальное, 
установленный максималь-
ный размер пособия по без-
работице к 2028 году может 
составить только 69% от 
величины прожиточного 
минимума. То есть пред-
пенсионер останется и без 
работы, и без полноценной 
помощи от государства.

Правда, чиновники под-
страховались и по новому 
законодательству теперь 
попавший в такое положе-
ние предпенсионер может 
подать в суд на алименты 
к своим детям и даже быв-
шим супругам.

Но правильно ли делает 
государство, перекладывая 
свои социальные обяза-
тельства на плечи граждан, 
- вопрос, конечно, ритори-
ческий. Конечно, непра-
вильно, ведь все мы платим 
многочисленные налоги, 
доходящие в скрытом и 
явном виде до 71% от до-
ходов. И где эти наши вы-
платы и почему в старости 
нас должны кормить дети, 
отрывая уже от своих детей 
иногда последнее?

  Для защиты интересов предпенсионеров размер посо-
бия по безработице увеличен с 4,9 тыс. до 11,28 тыс. руб-
лей (максимальный), а период такой выплаты составляет 
один год. При этом всем остальным категориям безработ-
ных этот период сокращен до 3-6 месяцев.

  Максимальные пенсионные границы будут установлены 
в 2028 году. Мужчины, родившиеся в 1963 году и позже, 
будут выходить на пенсию в 65 лет. Женщины, родившиеся 
в 1968 году и позднее, - в 60 лет.

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ:

О страшной закреди-
тованности небогатых 
россиян мы уже не раз 
рассказывали. И даже со-
ветовали, как избежать ра-
стущих проблем, если вы 
вовремя не можете отдать 
долги банку или МФО.

Но, борясь с просроч-
ками и невозвратами кре-
дитов, банкиры и микро-
финансисты пошли по 
самому простому пути - они, 
недолго думая, начали от-
правлять клиентов под суд. 
Ну а там, в суде, можно до-
биться и посадки нерадиво-
го должника. Недавно одна 
клиентка микрофинансо-
вой компании (ее название 
имеется в редакции) за-
няла мелкую сумму 15 000 
рублей. Не сумев вовремя 
расплатиться, она попала 
под традиционный в таких 
случаях вал накруток и 
штрафов, после чего отдать 
резко выросший долг стало 
совсем невозможно. И жен-
щина попала по иску МФО 
в наш самый гуманный суд 
в мире, где почти в 100% 
случаев признают всех 
обвиняемых виновными. 
Тем более если должник и 

впрямь прокололся или со-
знательно ввел в заблужде-
ние кредитора: указал вы-
мышленное место работы, 
неверную зарплату, иные 
ложные сведения о себе 
(МФО обычно их не про-
веряет совсем или проверя-
ет нестрого). И если в суде 
кредитору удастся доказать 
мошеннические действия 
со стороны должника, он 
вполне законно может при-
влечь заемщика даже к уго-
ловной ответственности.

Так что наша героиня 
еще легко отделалась, ког-
да вместо колонии стро-
гого режима ей присудили 
100 часов обязательных 
работ (ведь ей грозила мак-
симальная ответственность 
- аж до двух лет лишения 
свободы).

Возможно, дама не 
знала, что информация о 
неверном месте работы, 
зарплате и прочих некор-
ректных данных при по-
лучении кредита подво-
дит под ст. 159 УК РФ. Но 
всем нам следует помнить: 
незнание закона не осво-
бождает человека от от-
ветственности!

Главное социальное 
событие последнего 

года, несомненно, по-
вышение пенсионного 
возраста. Ожесточен-

ные споры о послед-
ствиях этой меры идут 

до сих пор и вряд ли 
скоро утихнут.

ПРЕДПЕНСИОНЕРАМ 
ПРОРОЧАТ УСИЛЕНИЕ 

БЕДНОСТИ

ГОРЕ-ДОЛЖНИКОВ ПО КРЕДИТАМ МОГУТ САЖАТЬ ТРЕТЬ РЫНКА АЛКОГОЛЯ - 
КОНТРАФАКТ
Какие только меры не вводили в Рос-
сии, чтобы ввести производство ал-
коголя в цивилизованные, легальные 
рамки. Тут тебе и ЕГАИС, и акцизные 
марки, и чего только не было. 

На днях специально обученное ведом-
ство по надзору за рынком спиртного (Рос-
алкогольрегулирование) доложилось, как 
оно работало в 2018 году.

Треск огромных цифр завораживает: про-
верено 2,007 млн декалитров этилового спир-
та, алкогольной и спиртосодержащей про-
дукции, арестовано 625,874 тыс. декалитров, 
изъято 268,195 тыс. декалитров, конфискова-
но по решению судов 527,662 тыс., уничтожено 
по решению судов 542,335 тыс. декалитров.

А все для чего? Чтобы побороть алкоголь-
ную мафию, которая как гнала левую водку, 
так и гонит. В последние годы к традиционно 
любимому напитку россиян добавились ле-
вые виски, бренди и множество иных крепких 
напитков. И все выявить и изъять у наших ал-
когольных цензоров явно не получается. По 
их же признанию, из проверенных 118 тыс. 
декалитров водки 36,3 тыс. декалитров оказа-
лись в нелегальном обороте (30,8%).

Всего за 2018 год служба провела более 
6 тыс. проверок, которые коснулись 3,74 тыс. 
организаций. Это, конечно, в плюс. Однако, 
чтобы убрать с рынка треть контрафакта, 
может, не только проверками надо увлекать-
ся? Может, наконец пришла пора создавать 
законы и условия для продавцов и покупате-
лей, чтобы было выгодно реализовывать и 
употреблять только легальный алкоголь?

Законно ли отправлять человека за решетку, 
если он не смог расплатиться по кредиту? Почему люди перестают платить по займам?

1. Увольнение, сокращение с работы или уменьшение 
среднемесячного дохода.
2. Если заемщик успел взять деньги у нескольких 
кредиторов.
3. По причине болезни заемщика.
4. Переоцененные собственные возможности при 
взятии займа.
5. Умышленное мошенничество и нежелание вернуть 
заемные средства, а также заем денег под давлением 
третьих лиц.
6. Непонимание или отказ от выполнения условий, 
указанных в договоре, по причине несогласия с креди-
тором в возложенных обязательствах.

Что надо знать заемщику:
   Перед обращением за деньгами вам надо изучить 

Федеральный закон от 02.07.2010 №151-Ф3 
«О микрофинансовой деятельности и микрофинансо-
вых организациях», который описывает основные по-
нятия, положения и правила сторон, которые подлежат 
обязательному исполнению.

   Суд признает мошеннические действия, согласно 
двум статьям:
УК РФ 159.1.  Статья раскрывает сущность мошенни-
чества в кредитной сфере;

УК РФ 177.  В ней говорится о злостной и намеренной 
неуплате долгов со стороны заемщика.

Но такие случаи бывают крайне редко при микрозаймах. 
Дело в том, что сумма долга при обвинении должна быть 
более 1,5 млн рублей, а уйти от обвинений по статье  177 
можно, если заемщик согласен выплачивать долг.
Поэтому при разбирательстве в суде необходимо по-
казать свое желание и попросить уже у суда пересчитать 
сумму долга на меньшие платежи, увеличив срок кредита.
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Материалы подготовил Евгений Малякин
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Рейтинг основан на соотношении 
числа убытков страховой компании 
к числу застрахованных по каско в 
данном городе.

В лидерах - Томск, где этот показа-
тель оказался равен 50,7% (то есть на 
100 застрахованных пришлось 50,7 
выплат по каско за год). Далее идут 
Южно-Сахалинск - 47,3%, Москва 
- 47%, Чебоксары - 46,6% - и Санкт-
Петербург - 44,9%.

Также в десятку попали Курск, 
Омск, Калининград, Казань и Уфа.

В конце списка оказалась Астра-
хань. Далее в порядке увеличения 
числа выплат идут Ставрополь, 
Псков, Сургут, Липецк, Нижний Нов-
город, Воронеж.

Посередине списка такие города, 
как Самара, Тюмень и Рязань, - здесь 
число выплат по отношению к числу 

застрахованных колеблется в районе 
30%.

Всего за 2018 год страховая компа-
ния «Согласие» урегулировала 77 175 
случаев по автокаско, а общий объем 
выплат по этому виду страхования 
составил 7,9 млрд рублей.

Как отмечают аналитики страхо-
вой компании, в страховые случаи 
по каско попадают даже мелкие по-
вреждения, включая царапины, то 
есть это полная картина аварийно-
сти, которую не учитывают сводки 
ГИБДД.

Однако, по мнению дорожного 
адвоката Сергея Образцова, на ста-
тистику обращений по каско может 
влиять очень много факторов, поэто-
му признать данный рейтинг аварий-
ности объективным по большому 
счету нельзя.

«Зачастую число выплат зависит 
от регионального менеджера страхо-
вой компании - он может дать коман-
ду не оплачивать. Плюс отношения 
с судами - где-то они более лояльны 
к страховщикам, где-то, наоборот, 
встают на сторону водителей.

Ведь ни для кого не секрет, что 
автолюбителям зачастую выплачи-
вают не ту сумму, на которую они 
рассчитывали, или не выплачивают 
вовсе и им приходится идти в суд.

Так что говорить, что этот рейтинг 
- показатель аварийности в чистом 
виде по городам, некоторое преуве-
личение. Многое зависит также от 
менталитета и уровня жизни. В Мо-
скве, например, где много очень до-
рогих иномарок, бегут за выплатами 
по каско при любой царапине.

А в Астрахани, где ездят на деше-
вых машинах, по поводу царапины 
могут в страховую компанию и не 
обратиться. Кстати, в Европе очень 
много машин с помятыми бампера-
ми и царапинами - в страховую ком-
панию европейцы по таким пустя-

кам просто не обращаются, потому 
что чем реже ты обращаешься, тем 
меньше платишь за страховку.

А вот у нас, в России, наоборот, 
если уж человек застраховался по 
каско, то он бежит в страховую ком-
панию по любому поводу: мол, вот 
у меня каско, я отвалил за него кучу 
денег, почему бы мне не починиться?

Аварийность же зависит во мно-
гом от плотности движения и от 
состояния дорог. В Москве из-за 
плотности дорожного потока ава-
рийность всегда будет выше, чем в 
Рязани. В Сургуте хорошие дороги, 
потому что на них тратят больше 
денег, а в Ставрополе дороги лучше, 
чем в средней полосе России, из-за 
климатических условий - там нет су-
ровых зим и не сыплют реагенты».

Одна из страховых компаний составила рейтинг аварийности по 
городам, основываясь на выплатах по каско. Согласно рейтин-
гу, хуже всего автовладельцам приходится в Томске, Южно-Са-
халинске и Москве.

ГДЕ АВТОЛЮБИТЕЛЮ ЖИТЬ ХОРОШО?
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Подготовила Аделаида Сигида

А ведь общественность 
края готовилась совсем к дру-
гому событию. Здесь были 
уверены, что минувшая не-
деля пройдет под знаком 
Дальневосточного женско-
го форума, которого ждали. 
Но первоначальные планы 
разрушил налетевший - как 
всегда, неожиданно - огнен-
ный ураган. Пламя из степей 
переметнулось в лесную зону, 
накрыв сразу 17 населенных 
пунктов, сметая все на своем 
пути. Более 400 человек ли-
шились своих имущества и 
крова. Свыше сотни домов и 
надворных построек сгорели 
полностью, а вместе с ними 
выгорели заживо несколько 
сот голов крупного рогатого 
скота, тысячи коз и овец, сви-
ней, лошадей и птицы, был 
уничтожен личный транспорт. 

Огонь распространялся так 
быстро, что люди, спасаясь от 
него, не успевали прихватить 
с собой даже самое необходи-
мое. Только чудом удалось из-
бежать человеческих жертв, 
но есть пострадавшие. Около 
30 человек получили ожоги 
разной степени тяжести, чет-
веро из них в тяжелом состо-
янии госпитализированы в 
ожоговые центры Забайкаль-
ского края. 

Наибольший ущерб был 
причинен селам Унда, Чин-
дант, Тасырхой, Шара и Усть-
Ималка. Пострадали также 
города Балей и Борзя, села 
Среднеаргунск, Сарбактуй, 
Хада-Булак, Чиндагатай, 
Бырка, Горда и Дылбырхей. 
Из многих населенных пун-
ктов людей эвакуировали в 
безопасные места, обеспе-
чили едой и временным жи-
льем. В регионе объявлен 
режим ЧС.

Понятно, что временно 
приютить погорельцев - это 
лишь капля в море свалив-
шихся проблем. Однако горе-
вать совершенно некогда, ведь 
угроза пожаров сохраняется 
для многих других сел. И там, 
где не случилось беды, жители 

срочно объединились и выста-
вили посты для наблюдения.

Известно, что на забай-
кальскую трагедию отреа-
гировали ближние и дальние 
регионы. Но для жителей Ха-
касии эти тревожные новости 
прозвучали по-особому. После 
масштабных пожаров, тоже 
апрельских, в 2015 году респу-
блика до сих пор не залечила 
свои раны.

Напомню, тогда в Хакасии 
пострадало более 14 тыс. га 
леса, было уничтожено более 
1,2 тыс. строений. Без жилья 
остались 6,5 тыс. человек, 
более 1,5 тыс. пострадавших 
обратились за медицинской 
помощью. Но самое ужасное, 
что погибли люди (по офици-
альным сведениям - 32 чело-
века).

Хакасии тогда помогала 
вся страна. Были выделены 
большие средства из бюд-
жета, не остались в стороне 
и сочувствующие граждане 
- высылали деньги и вещи. 

Поэтому обращение главы 
республики Валентина Ко-
новалова об оказании гума-
нитарной помощи забайкаль-
ским погорельцам жители 
Хакасии приняли близко к 
сердцу. Были организованы 
пункты приема вещей, люди 
спешили поделиться одеждой 
и обувью, продуктами, быто-
выми принадлежностями, де-
нежными средствами. 

Тем временем в коллекти-
вах, соцсетях все эти дни идут 
живые, порой очень острые 
дискуссии на тему: почему по-
вторяются трагедии и как, кто 
именно должен их предотвра-
тить?

В последние годы климат 
Сибири сильно изменился. 
Весной мало дождей и много 
ветров, отмечают метеоро-
логи. Но ведь это происходит 
уже более десятка лет, уже 
можно было бы нашим вла-
стям и учесть цикличность, 
подготовиться к возможным 
трагедиям, однако этого не 

происходит. Человеческий 
фактор в происходящих по-
жарах, конечно, тоже никто 
не исключает: халатность в 
виде брошенного окурка и не-
погашенного костра, самовоз-
горающийся бытовой мусор 
в непредусмотренных местах. 
Но профилактические меры 
в работе с населением, борьба 
с поджогами - куда все это по-
девалось? И уже привычная 
бедность наших сел, а именно 
изношенность техники, доро-
говизна топлива, сокращение 
средств на мероприятия по 
предотвращению возгораний 
- все это оборачивается не-
сравнимыми потерями после 
каждого пожара.

Что касается пожаров в За-
байкалье, то, как признал и. о. 
заместителя председателя 
правительства Забайкальско-
го края Андрей Гурулев, по-
бывавший на месте трагедии, 
существующие противопо-
жарные превентивные меры 
придется, скорее всего, ме-

нять. Оценивая ситуацию, он 
в целом положительно ото-
звался об организованной гла-
вами пострадавших районов 
борьбе со стихией, но подверг 
острой критике отдельных 
руководителей за нерастороп-
ность и нерадивость:

- Подъехали к Усть-
Ималке, но там из-за гари не-
возможно понять, производи-
лись ли здесь по осени опашка 
и отжиг (в целях пожарной 
безопасности. - Ред.) прилега-
ющей к населенному пункту 
территории. Рядом село Крас-
ная Ималка, где в два ряда все 
опахано, но без отжига. Спра-
шиваю у главы поселения, по-
чему так, она отвечает: да вот 
у нас погоды не было. То есть с 
сентября не было погоды, что-
бы отжечь? И вот вам совсем 
другая картина: с правой сто-
роны дороги видишь сгорев-
шие стоянки, а с левой - они 
целые. Посмотрели, а там все 
опахано и отожжено. Это, ви-
димо, и спасло.

- Скорее всего, существую-
щие превентивные меры мы 
будем продумывать и менять, 
потому что при таких ураган-
ных ветрах они должны быть 
совершенно иными, - подыто-
жил Андрей Гурулев.

При этом злые языки ут-
верждают, что огонь рас-
пространялся в том числе со 
стороны Китая, что наводит 
на мысль об умышленном 
поджоге (этого не отрицает и 
сам Гурулев. - Ред.). Алгоритм 
действий злоумышленников 
прост: лес продан, территория, 
где он рос, как бы сгорела. На 
пожары можно списать и два 
гектара, и двести. Кроме того, 
пример Хакасии, где делили 
гигантские госсредства на 
строительство, гуманитарную 
помощь, тоже заразителен. 
В республике до сих пор не 
представили список погибших 
и никто не отчитался по сред-
ствам, полученным фондом 
помощи погорельцам. В За-
байкалье так быть не должно!

Светлана Лукашевская 

Не одни сутки 
страна с тревогой 
следила 
за новостями 
из Забайкалья, 
где бушевали 
сильные пожары, 
раздуваемые 
шквалистым 
ветром.

ПОВТОРЕНИЕ ПРОЙДЕННОГО?
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Так считает президент бла-
готворительной обществен-
ной организации «Перспекти-
вы» (Санкт-Петербург), член 
рабочей группы по реформи-
рованию системы социальной 
помощи людям с психически-
ми нарушениями при Мини-
стерстве труда и социальной 
защиты Мария Островская, 
с которой побеседовал кор-
респондент «МН».

Два подхода - 
одна цель

Нашу встречу с 
Марией Ирмовной 
п р е д о п р е д е л и л и 
два, казалось бы, 
противоречащих за-
явления, последовавшие 
друг за другом. Сначала 
министр труда и социаль-
ной защиты РФ Максим 
Топилин успокоил обще-
ственность тем, что воз-
главляемое им ведомство 
выделяет около 50 млрд 
рублей на строительство и 
реконструкцию психонев-
рологических интернатов и 
домов престарелых до 2024 
года. А выступившая сле-
дом за ним вице-премьер 
Татьяна Голикова успоко-
ившуюся было обществен-
ность, наоборот, завела с 
новой силой, пообещав рас-
пустить по домам чуть ли не 
половину пациентов ПНИ 
по той простой причине, 
что существующая система, 
по которой работают ПНИ, 
морально устарела.

У людей несведущих это 
сообщение вызвало легкую 
панику, хотя речь идет лишь 
о том, что подопечные 
ПНИ пройдут освидетель-
ствование, и те из них, кто 
может и хочет, будут пере-
ведены на разные варианты 
проживания вне стен «ка-
зенных домов», о некото-
рых из которых чуть ниже.

В ожидании 
реформы

Но сначала о сути пред-
полагаемой реформы в си-
стеме социальной помощи 
людям с психическими на-
рушениями. 

Основной принцип ПНИ 
- не социализация людей с 
теми или иными менталь-
ными нарушениями, а их 
изоляция от общества. Для 
этого построены большие 
закрытые или полузакры-
тые учреждения, условия 
жизни в которых далеки от 
сколько-нибудь нормаль-
ных, и не только по совре-
менным меркам. 

Как рассказала «МН» 
юрист «Перспектив» Анна 
Удьярова, более 20 лет про-

работавшая в этой организа-
ции, в ПНИ чаще всего нару-
шаются права получателей 
социальных услуг на свободу 
передвижения, на неприкос-
новенность личной жизни, 
на информированное добро-
вольное согласие на меди-
цинское вмешательство, в 
том числе прием лекарств. 
Пациенты ПНИ порой не 
имеют возможности реали-
зовать свое право на труд, на 
образование, изолированы 
от внешнего мира.

- В высших эшелонах 
власти вроде бы всерьез 
заговорили о создании аль-
тернативных форм сопро-
вождаемого проживания 
ментальных инвалидов. 
И вдруг это заявление То-
пилина о строительстве 
новых ПНИ. Как вы его 
прокомментируете? - об-
ращаюсь к Островской.

- Татьяна Алексеевна Го-
ликова на заседании рабо-
чей группы уверяла нас, что 
деньги выделены не на стро-
ительство интернатов, но, 
на что именно, не пояснила. 
Хотя мы требовали, чтобы 
эти деньги были направле-
ны на систему поддержки 
людей с психическими на-
рушениями, где бы они ни 

находились, и просили 
создать какую-то 

межведомственную 
структуру, которая 
управляла бы этой 
реформой. Весь 
мир перешел от 

медицинской модели инва-
лидности к социальной.

- Немало людей выступа-
ют против доступной сре-
ды, так как считают, что 
она создается в ущерб ин-
тересам условно здоровых. 

- Вообще социальное го-
сударство предполагает не-
кий ущерб более сильным в 
пользу более слабых. Зато 
если с ними, здоровыми, 
что-то случится, они ока-
жутся защищенными. Ко-
нечно, придется потерпеть 
пандусы на лестницах и 
тому подобное. Мы живем 
в социальном государстве. 
Можно уйти в джунгли и не 
делать ничего себе в ущерб: 
кого убил, того и съел. 

Чем плох ПНИ?
- Но можно рассуждать 

и так: да, мы живем в со-

циальном государстве, и 
люди с ментальной ин-
валидностью как-то за-
щищены. В случаях, когда 
они остаются без помощи 
близких, они переезжают 
в интернаты, где о них 
заботятся. Так в чем про-
блема? Чем плох ПНИ?

- Человеку, который не 
понимает, чем плох ПНИ, 
надо просто включить вооб-
ражение и представить себе, 
что он заболел и не может 
сам себя полностью обслу-
жить. Стал бы он из-за сво-
ей болезни жить в комнате 
с еще пятью или пятнадца-
тью людьми? Хотел бы он, 
чтобы у него было общее с 
другими нижнее белье? Хо-
тел бы он не иметь возмож-
ности распоряжаться своей 
пенсией? И так далее. Или 
он хотел бы остаться дома и 

дома получать помощь? 
Или он лучше жил бы 

в квартире с еще 4-5 
людьми, нуждающи-

мися в помощи, в от-
дельной комнате?

Если он хочет на-
ходиться у себя дома, 
надо постараться обе-

спечить его надомным со-
провождением. Если он 
хочет жить в небольшой 
группе людей со схожими 
проблемами, чтобы быть в 
какой-то квазисемье, а не 
совсем в одиночестве, надо 
предоставить ему такую 
возможность. Если он хо-
чет жить в интернате, такая 
возможность тоже должна 
у него быть. Но не должно 
быть так: либо умирай, либо 
живи всю жизнь в больнице. 
А эта больница - почти как 
тюрьма. Ведь если из обыч-
ной больницы ты можешь 
выйти погулять сам или с 
кем-то еще, то гулять тебе 
или нет в ПНИ, решает за-
ведующий отделением. 

Альтернативы есть!
- А наше государство в 

состоянии организовать 
другие варианты под-
держки таких людей? 

- Да. На интернаты выде-
ляются огромные деньги. И 

когда мы говорим о рефор-
мировании этой системы, 
о создании альтернатив, то 
речь идет только о каких-
то начальных вложениях, а 
в основном о перераспре-
делении уже выделяемых 
средств. В дальнейшем это 
не будет дороже, чем ПНИ, 
а, возможно, и дешевле. Ев-
ропейские страны пошли 
путем организации альтер-
нативных форм сопрово-
ждаемого проживания и 
вообще запретили большие 
учреждения для инвалидов. 
Из них остались только те, 
что еще не успели рефор-
мировать. 

Новые большие интер-
наты там не строятся еще 
и по финансовым сооб-
ражениям. Человек в ин-
тернате становится более 
беспомощным, соответ-
ственно, ему нужно больше 
поддержки, это становится 
дороже. А формы сопро-
вождаемого проживания и 
сопровождаемой занятости 
способствуют тому, что че-
ловек либо может больше 
делать сам, либо сохраняет 
некий уровень самостоя-
тельности без ухудшений. 
Да, это стратегическая, а 
не сиюминутная выгода. Но 
ведь мы строим обычные 
дома для того, чтобы засе-
лить их и извлечь выгоду, 
мы строим платные доро-
ги... Так что сопровождае-
мое проживание - это эко-
номия средств, а средства 
на начало реформы - разу м -
ные социальные инвести-
ции. 

- Многие в нашем обще-
стве боятся реформы 
ПНИ, так как уверены, 
что их жители опасны 
для окружающих.

- Изоляция, да еще и без 
решения суда, всех, кто по-
тенциально опасен для 
себя или окружающих по 
причине психического рас-
стройства, противоречит 
Конституции РФ, закону о 
психиатрической помощи 
и здравому смыслу. Острые 
психозы более опасны, чем 
хронические состояния, с 
которыми люди попадают 
в ПНИ. А люди с острыми 

психозами беспрепят-
ственно ходят по улицам. 

Вопрос не в том, опасен 
или не опасен человек, 
вопрос в том, какие нуж-
но создать условия, чтобы 
он жил по-человечески и 
не причинил вреда себе 
или окружающим. Кого-
то вообще никуда нельзя 
отпустить одного, но это 
не значит, что его нужно 
запереть. Его нужно со-
провождать. Это и есть 
доступная среда для лю-
дей с ментальными на-
рушениями. Это дорого и 
в интернатах, только ин-
тернаты - неэффектив-
ная система, которая тре-
бует больших денежных 
вложений, а на выходе 
мы получаем издеватель-
ство над людьми. 

Игорь Лунев
Санкт-Петербург
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Вслед за скоропалительной идеей вице-
премьера РФ Татьяны Голиковой распу-
стить по домам более 40% пациентов 
психоневрологических интернатов 
(ПНИ) в «МН» стали поступать и 
здравые предложения. Одно из 
них - постепенно переводить 
психбольных  на цивилизованное 
сопровождаемое проживание.
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низации «Перспекти-
нкт-Петербург), член 
группы по реформи-
системы социальной 
людям с психически-

шениями при Мини-
труда и социальной 

Мария Островская, 
й побеседовал кор-

ент «МН».

одхода - 
цель

встречу с 
Ирмовной 

п р е д е л и л и 
азалось бы, 
речащих за-
, последовавшие 
другом. Сначала 

 труда и социаль-
иты РФ Максим 

н успокоил обще-
сть тем, что воз-
мое им ведомство 
т около 50 млрд 

работавшая в этой организа-
ции, в ПНИ чаще всего нару-

- Татьяна Алексеевн
ликова на заседании 
чей группы уверяла на
деньги выделены не на
ительство интернатов
на что именно, не пояс
Хотя мы требовали, ч
эти деньги были напр
ны на систему подде
людей с психическим
рушениями, где бы о

находились, и пр
создать как

межведомстве
структуру, ко
управляла бы
реформой. 
мир переше

медицинской модели
лидности к социальной

скоропалительной идеей вице-
а РФ Татьяны Голиковой распу-
домам более 40% пациентов 

врологических интернатов 
МН» стали поступать и 
предложения. Одно из 
тепенно переводить 

ьных  на цивилизованное 
ждаемое проживание.
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Так, в доме, что в деревне Раз-
долье Приозерского района, 

созданном усилиями обществен-
ной организации «Перспекти-
вы» и местного священника 

РПЦ Бориса Ершова, живут 

семь взрослых человек с тяже-
лыми множественными нару-
шениями. Дом в жилом кварта-
ле «Новая Охта» - совместный 

проект Санкт-Петербургской 

ассоциации общественных 

объединений родителей де-
тей-инвалидов (ГАООРДИ) и 

ПАО «Группа ком-
паний ЛСР», - ко-
торый рассчитан 
на одновременное 
пребывание в нем 
19 человек. Отде-
ление домашнего 
сопровождения и 
социального патро-
нажа инвалидов с 
ограниченными ум-

ственными возможностями на 

базе центра социальной реаби-
литации взрослых и детей с ин-
валидностью Адмиралтейского 

района Санкт-Петербурга - это 

две квартиры, в которых живут 

11 человек с инвалидностью в 

сопровождении социального 

работника. Еще один проект 

находится на стадии подготов-
ки, им занимается автономная 

некоммерческая организация 

«Центр социальной помощи 

«Белая ворона». 

Согласно 
статистике 
Минтруда 
России, проекты 
сопровождаемого 
проживания уже 
существуют в 
39 регионах страны 
и в подавляющем 
большинстве 
реализуются 
усилиями 
общественных 
организаций, при 
минимальной 
поддержке 
государства или 
вовсе без нее.

МЕЖДУ ПРОЧИМ

ПОД РУЧКУ 
С ПСИХИЧЕСКИ
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Генпрокуратура и 
Следственный коми-

тет РФ намерены про-
верить деятельность 

благотворительных 
фондов. Родители 

больных детей жалу-
ются, что собранные 

миллионы исчезают в 
неизвестном направ-

лении.
В частности, речь идет о 

пермском фонде «Теплые 
слова. Добрые дела». Одна 
из матерей сообщила о том, 
что обратилась в фонд с 
просьбой помочь собрать 
деньги на реабилитацию 
ребенка с ДЦП. 

Фонд разместил на своих 
информационных ресурсах 
фото ребенка с описанием 
его диагноза. Деньги собира-
ли несколько месяцев, одна-
ко, когда родители мальчика 
попросили у фонда собран-
ные средства, им неожидан-
но заявили, что «деньги, к со-
жалению, не поступали».

Аналогичный случай 
произошел с другим ребен-
ком: его родители также 
обратились в этот фонд за 

помощью, сбор был открыт, 
однако и эта семья в итоге 
не получила ни копейки.

«В нынешние кризисные 
времена появляется все боль-
ше жуликов, которые либо 
регистрируют благотвори-
тельные фонды, либо соби-
рают деньги как волонтеры, 
- рассказывает председатель 
Ассоциации адвокатов Рос-
сии за права человека Мария 
Баст. - Так, после нового года 
к нам шел вал обращений. 
Благотворительные фонды 

обзванивали семьи с детьми-
инвалидами и предлагали им 
поучаствовать в новогоднем 
проекте: фонд размещает ин-
формацию о детях и просит 
перечислять на счет фонда 
деньги больным детям на по-
дарки».

«Нам звонили из благо-
творительного фонда, обеща-
ли купить ноутбук, просили 
принести копии медицинских 
документов и жалостливые 
фотографии, - говорит Свет-
лана М., мама мальчика Вани. 

- Ваня не может ходить, и с 
помощью интернета он мог 
бы общаться со своими свер-
стниками, потому что не вы-
ходит из дома и к нему никто 
не приходит. У нас нет денег 
на покупку компьютера, я 
вынуждена не работать, что-
бы ухаживать за больным ре-
бенком, а мужа у меня нет - я 
мать-одиночка».

В середине января Свет-
лана М. позвонила в фонд и 
спросила, когда можно бу-
дет приехать за ноутбуком.

«Мне велели подождать 
до конца января, так как 
деньги еще собираются», - 
продолжает мама мальчика.

Затем, в феврале, проси-
ли подождать, пока в фонде 
оформят все необходимые бу-
маги и отчетности. А в марте 
вдруг выяснилось... что ника-
кого ноутбука нет и не будет!

«Якобы деньги, собранные 
на новогодние подарки, ушли 

на других детей, и на нашего 
Ваню денег просто не хвати-
ло. Пообещали, что поставят 
нас в приоритетную очередь 
и купят нам первым подарок 
из средств, которые будут со-
бирать на следующий новый 
год», - сетует Светлана. 

Впрочем, в то, что ноутбук 
в итоге все-таки подарят, сто-
ит только подождать, Светла-
на М. уже не верит: фонд раз-
местил фото радостных детей 
с подарками, но матери этих 
детей написали в комментари-
ях, что эти фото двух- и трех-
летней давности. Модераторы 
фонда комментарии удалили, 
но обсуждения в Сети продол-
жаются по сей день.

Алена Полынская

Поправки в закон «Об 
охоте и сохранении охот-
ничьих ресурсов» подгото-
вила группа депутатов Гос-
думы из фракции «Единая 
Россия». В документе речь 
идет о «содержании и раз-
ведении животных в полу-
вольных условиях и искус-
ственно созданной среде 
обитания». Именно на этих 
полуручных бедолаг и пла-
нируют устраивать охоту 
в вольерах депутаты. При 
этом оговаривается мини-
мальный размер участка, 
на котором будет происхо-
дить убийство животных, 
или, как уклончиво форму-
лируют авторы документа, 
«отстрел охотничьих ресур-
сов», - не менее 50 гектаров. 
Депутаты объясняют, что ле-
гализация этого вида охоты 
«снизит нагрузку на популя-
ции диких животных в есте-
ственной среде обитания».

Парламентариям вторят 
чиновники Минприроды. 
«Сегодня уже охотятся в во-
льерах, но без соблюдения 
закона «Об охоте», поэто-
му мы должны прописать 
эти вещи в ближайшее 
время», - заявил замгла-
вы Минприроды России и 
руководитель Рослесхоза 
Иван Валентик.

Парламентарии и чи-
новники рассуждают так: в 
полувольных условиях (то 
есть в вольерах и огражде-
ниях) животных - оленей, 
косуль, ланей, кабанов и 
др. - сегодня и так уже раз-
водят и отстреливают, оста-
лось такой способ убийства 
зверей поставить на рельсы 
закона, чтобы к стрелкам 
ни у кого не возникало ни-
каких претензий. Авторы 
инициативы уверены в том, 
что вольерная охота не на-
рушит запретов на жесто-

кое обращение с животны-
ми. Защитники природы, 
однако, с такой логикой не 
согласны. Они, в частности, 
считают предлагаемую пло-
щадь вольеров совершенно 

недостаточной. «Это совсем 
небольшое пространство, - 
говорит глава «Альянса за-
щитников животных» Юрий 
Корецких. - Даже у обычно-
го любителя не будет про-
блем на такой территории 
найти животных: он просто 
возьмет оружие и будет хо-
дить стрелять по ним». Г-н 
Корецких отмечает, что де-

путаты проигнорировали 
мнение общественности - 
петицию против вольерной 
охоты подписали более 150 
тысяч человек. По мнению 
зоозащитника, парламента-

рии стремятся узаконить 
этот вид охоты в «своих 
коммерческих интере-
сах». «Появится достаточ-
но большой бизнес, ведь 
многие захотят просто так 
пострелять в животных», 
- подчеркивает Юрий Ко-
рецких.

Охотник, отправляю-
щийся на поиск дичи в труд-
нодоступные, безлюдные 

места, оказывается лицом к 
лицу с суровой природой, не-
редко рискует жизнью. Как 
бы он ни старался, а проби-
раясь по тайге, карабкаясь по 
скалам, увязая в болотах, за 
день он никак не сможет до-
быть, скажем, десяток лосей 
или оленей. То ли дело его 
собрат, устроившийся в во-
льере со всеми мыслимыми 

удобствами! Животных ведь 
на такой крошечной площа-
ди можно убивать, чуть ли не 
в креслице посиживая. Этот 
предельно циничный способ 
«охоты», помнится, практи-
ковали партийно-советские 
вожди. Мочили себе в упор 
зверей, которых на них выго-
няли егеря. Разве это охота? 
Хладнокровное убийство без 
малейшего риска для себя! И 
не легализовывать надо этот 
охотничий фашизм, а запре-
тить его раз и навсегда.

Пока же складывается 
впечатление, что народные 
избранники и действующие 
с ними заодно чиновники 
задались целью расправить-
ся с отечественной фауной. 
Так, помимо вольерной охо-
ты, Минприроды носится 
с идеей развить охотничий 
туризм для иностранцев. 
По мнению министра при-
родных ресурсов и эколо-
гии Дмитрия Кобылкина, 
должны быть созданы бла-

гоприятные условия для 
привлечения иностранцев к 
отстрелу наших животных. 
Охота, если ей придать меж-
дународный размах, может 
стать одним из источников 
пополнения бюджета. У нас 
же этот ресурс недооценен, 
считает г-н Кобылкин.

«Я вижу опасность в ро-
сте браконьерства, - гово-
рит глава Комитета Госду-
мы по экологии и охране 
окружающей среды Влади-
мир Бурматов. - Кто будет 
контролировать иностран-
ных охотников? У нас же не 
хватает охотинспекторов».

Вообще-то иностранные 
любители охоты и сегод-
ня могут заниматься этим 
в России, однако получить 
разрешение не так-то про-
сто. Российские доброхоты 
из Минприроды, похоже, хо-
тят максимально упростить 
существующий порядок, 
подставив наше зверье еще 
и под пули иностранцев.

Однако по степени ци-
низма всех, пожалуй, пере-
плюнул депутат-единоросс 
Владислав Резник. Осенью 
прошлого года заядлый VIP-
охотник предложил разре-
шить промысел животных 
из Красной книги в обмен 
на обязательство финанси-
ровать охрану редкой фау-
ны. Логика железная - уби-
вать одних красно книжных 
животных, чтобы охранять 
других! К счастью, крово-
жадный почин поддержки в 
верхах не нашел. Но, как го-
ворится, еще не вечер. Если 
депутаты и чиновники про-
должат с нынешним пылом 
изыскивать способы рас-
правы с российской фауной, 
диких животных мы сможем 
вскоре увидеть лишь на кар-
тинках.

Игорь Минаев

КРАСНУЮ КНИГУ
ХОТЯТ РАССТРЕЛЯТЬ

Складывается впечат-
ление, что народные 
избранники и действу-
ющие с ними заодно 
чиновники задались 
целью расправиться с 
отечественной фауной.

ТАЙНЫ ЛЖЕБЛАГОТВОРИТЕЛЕЙ
Благотворительными фондами займется прокуратура

На прошлой неделе в 
Госдуму был внесен зако-
нопроект, легализующий 
так называемую вольер-
ную охоту. Зоозащитники 
бьют тревогу, они счита-
ют, что звери станут слиш-
ком легкой добычей для 
любителей пострелять по 
живым мишеням.
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Как известно, Международная ассоциация легкоат-
летических федераций (ИААФ) в 10-й раз продлила 
свой запрет на выступления российской сборной. 
Наши атлеты, если им повезет получить разрешение, 
могут выйти на зарубежные старты лишь в качестве 
нейтральных участников, лишенных права представ-
лять свою страну. 

Угроза продления санкций 
против российской легкой 
атлетики сегодня вновь до-
вольно велика из-за позиции, 
которую занимают прези-
дент ИААФ Себастьян Коэ 
и большая часть мировой 
спортивной элиты. От воз-
главляющего крупнейшую 
международную спортивную 
федерацию лорда Коэ нам 
не стоит ждать снисхожде-
ния - этот двукратный олим-
пийский чемпион с его ка-
рьерными амбициями готов 
на все для достижения своих 
политических целей. Он 
знает, что в нынешней 
обстановке никто не 
упрекнет его в ужесточе-
нии давления на россий-
ский спорт.

Но что собой пред-
ставляет сам Себастьян 
Коэ? Еще будучи спортсме-
ном, он осознал, что для по-
беды хороши все средства. 
Впервые он попал под об-
винение в обмане и подкупе 
в 1989 году. Британская «Ге-
ральд скотланд» опублико-
вала информацию о том, что 
его соотечественнику Икему 
Билли заплатили 10 тыс. дол-

ларов, чтобы он проиграл 
очень важный забег находив-
шемуся в неважной форме 
двукратному олимпийскому 
чемпиону, так как зрители 
жаждали увидеть победу сво-
его кумира. Возможно, это и 
звучит дико, но иногда побе-
да стоит и гораздо большего. 

Потом Себ точно так же 
заплатит своей любовнице 
Ванессе Лендер, чтобы она 
сделала аборт, тогда как в 
это же время его супруга 
должна была родить ему 
третьего ребенка. Через не-

сколько лет он бросит и ее. 
Коэ безуспешно попытался 
через Высокий суд в Лондо-
не заставить прессу не писать 
об истории с абортом. За-
вершив спортивную карьеру, 
Себ ринулся в политику, где 
очень пригодились его спор-
тивные «навыки». Сперва он 
стал личным парламентским 

секретарем видного деяте-
ля Консервативной партии 
Майкла Хезелтайна, после 
чего получил должность гла-
вы администрации в то вре-
мя лидера консервативной 
оппозиции Уильяма Хейга, 
за услужение которому он 
уже получил аристократи-
ческое пожизненное звание 
пэра. Чтобы угодить своему 
хозяину, он даже занялся, как 
и тот, дзюдо. Во время трени-
ровочной схватки тщедуш-
ный Себ на время потерял 
сознание, когда Хейг слегка 
его придушил.

Потом Коэ без труда по-
лучил должность руководи-
теля олимпийской заявки 
Лондона, одно время он даже 
собирался стать мэром сто-
лицы, но после Лондонских 
Игр предпочел бороться за 
пост президента крупнейшей 

в мире Международной ассо-
циации легкоатлетических 
федераций (ИААФ).

Чтобы возглавить ИААФ, 
Себастьяну, являвшемуся ви-
це-президентом международ-
ной федерации, необходимо 
было получить абсолютную 
поддержку бывшего прези-
дента Ламина Диака, его сына 
Папы Массаты Диака и сто-
явших за ними африканских 
стран. И Коэ не жалел сил, 
изображая себя преданным 
слугой Диака, готовым хра-
нить все секреты этой кор-
румпированной сенегальской 
семейки, вымогавшей деньги 
у кого только можно. Вместо 
того чтобы своевременно на-
казывать попавшихся на до-
пинге россиян, они занялись 
вымогательством денег за 
обещание, что те смогут из-
бежать дисквалификации. 

Позже Себастьяна вы-
зовут в парламентский бри-
танский комитет. Там его 
обвинили в том, что он знал 
о вымогательстве ИААФ 
денег у русских взамен на со-
крытие положительных те-
стов на допинг в деле бегуньи 
Лилии Шобуховой. Но Себ 
заявил, что не читал отправ-
лявшихся ему жалоб с заяв-
лениями о вымогательстве и 
автоматически отправлял их 
в комиссию по этике. Ему, как 
ни странно, поверили.

Даже став президентом 
ИААФ, Коэ продолжал оста-
ваться высокооплачиваемым 
спортивным советником Са-
удовской Аравии. В Велико-
британии он также подозре-
вается в ряде сомнительных 
коммерческих сделок и со-
крытии доходов от выплаты 
налогов. 

Неудивительно, что Себ 
для защиты себя от обвине-
ний в участии в спортивных 
аферах выступил главным 
борцом с «государственным 
допингом» в России, лобби-
стом запрета на выступление 
нашей сборной на Олимпи-
аде в Рио и затем наложил 
унизительные жесточайшие 
санкции на российскую лег-
кую атлетику. Трудно пове-
рить, что сегодня он отка-
жется от продолжения своей 
политики, пусть она и убива-
ет мировой легкоатлетиче-
ский спорт.

Николай Иванов
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Себастьян Коэ подозревался 
в допинговых махинациях 

и уходе от налогов.

ТЯЖЕЛОЕ ПОРАЖЕНИЕ ЛЕГКОЙ АТЛЕТИКИ

Президент ИААФ Себастьян Коэ
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На днях все бурно об-
суждали намерения 
правительства отменить 
налог на доходы (НДФЛ) 
бедных россиян, и на 
фоне недавнего введения 
новых сборов и налогов 
такое решение могло бы 
хоть немного поднять 
рейтинг чиновников из 
Белого дома. Но, похоже, 
даже малоимущим пока 
не стоит ждать поблажек 
от государства.

Информацию о том, что в 
правительстве задумались об 
освобождении россиян с низ-
кими зарплатами от НДФЛ 
распространила одна из феде-
ральных газет. Издание рас-
сказало, что в трехсторонней 
комиссии по регулированию 
социально-трудовых отноше-
ний в скором времени долж-
ны состояться консультации 
о налоговом послаблении 
для малоимущих работников. 
Речь о гражданах, чьи доходы 
после вычета НДФЛ оказы-
ваются ниже прожиточного 
минимума.

Как известно, по Трудово-
му кодексу сотруднику нель-
зя начислять зарплату мень-
ше прожиточного минимума, 
который в среднем по России 
составляет 11,3 тыс. рублей. 
Столько же в среднем по 

стране составляет и мини-
мальный размер оплаты 
труда. Если учесть, что с 
любой зарплаты автома-
тически удерживается на-
лог на доходы физических 
лиц в размере 13%, то на 
руки работник получает 
всего 9800 рублей. Эта 
сумма уже не соответству-
ет минимальному прожиточ-
ному минимуму и МРОТ, по-
этому в последние годы то и 
дело какой-нибудь министр, 
депутат или профсоюзный 

деятель поднимает вопрос об 
отмене 13-процентного вы-
чета с зарплат ниже плинтуса.

По данным Росстата, такие 
зарплаты получали поряд-

ка 11 млн россиян. Их жизнь 
реально могла бы стать 
счастливее почти на 1,5 тыс. 
рублей. Но пока не станет, по-
тому что у нас быстро прини-
маются решения о поднятии 
пенсионного возраста или о 
введении новых поборов с на-
селения и бизнеса, но никак 
не о прогрессивной шкале на-
логов или об отмене налогов 
для малоимущих. Подобные 
темы ограничиваются обсуж-

дениями, потому 
что богатенькие 
богатеньких не 
хотят обижать, а 
отказываться от 
копеек бедняков 
не в интересах 
бюджета.

О необходи-
мости помочь 
людям с неболь-
шими доходами 
говорилось еще 

осенью 2016 года. Еще тогда 
вице-премьер Ольга Голодец 
заявляла, что бедных нужно 
освободить от уплаты НДФЛ: 
«У нас эта мера просчитана, 

и мы ее обсуждаем». Правда, 
в то же самое время пресс-
секретари премьер-министра 
и министра финансов уверя-
ли, что о подобных предло-
жениях им ничего не извест-
но. Кто кого водил за нос, так 
и осталось загадкой. Впро-
чем, за последние три года си-
туация не изменилась. «Если 
я не ошибаюсь, - признался 
на днях пресс-секретарь пре-
зидента РФ Дмитрий Песков, 
- то какой-то четко вырабо-
танной сформированной по-
зиции в настоящий момент 
нет по этому вопросу».

В Российской трехсторон-
ней комиссии по регулиро-
ванию социально-трудовых 
отношений (РТК) сообщили, 
что в плане на ближайшее 
полугодие темы для дискус-
сии об отмене налога 13% 
для малоимущих граждан не 
значится, хотя такие консуль-
тации должны состояться до 
2020 года, как предписыва-
ет генеральное соглашение 
между сторонами. Так что 
еще есть надежда на то, что 
и в России пойдут навстречу 
бедным так же, как это сде-
лали в ряде других странах. 
Если мы любим кивать на за-
границу, так давайте реально 
что-то хорошее у них пере-
нимать, например, нулевую 
ставку налога на небольшие 
доходы. 

Елена Казанцева

ИЗБАВЯТ ЛИ БЕДНЫХ 
ОТ УПЛАТЫ НАЛОГА?

Наша справка
Вообще в Европе бедные  получают от госу-
дарства больше в денежном выражении, чем 
платят. По каждой стране Западной Европы 
своя отсечка, но в среднем бедным челове-
ком считается тот, кто имеет годовой доход 
ниже 9 тыс. евро (около 650 тыс. рублей). Эта 
категория вообще не платит налоги, а полу-
чает целый комплект субсидий.
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Сериал «На краю», ко-
торый прошел на кана-
ле «Россия-1», поднял 
страшную и злободнев-
ную тему - российские 
девушки в поисках люб-
ви и лучшей доли уезжа-
ют в ближневосточные 
страны. Не надо даже 
говорить, что сценарий 
основан на реальных со-
бытиях, у всех в памя-
ти еще свежа громкая 
история с московской 
студенткой Варварой 
Карауловой, которую 
чудом удалось отловить 
на пути в Сирию...

О том, как шла работа 
над проектом, какие были 
трудности и что особенно 
хотелось донести до зрите-
ля, нам рассказала исполни-
тельница одной из главных 
ролей в сериале «На краю» 
Софья Шуткина.

- Софья, как проходили 
съемки сериала «На краю»? 
Насколько сложно было 
работать в Египте?

- Когда снимаешься вне 
дома, в условиях экспедиции, 
это всегда намного инте-
реснее, но и экстремальнее. 
Сложно оказалось работать 
в пустыне. К песку нужно 
привыкать, ходить, ползать 
по нему. И он потом повсю-
ду - в волосах, в одежде. Обе-
даешь и чувствуешь, как у 
тебя на зубах похрустывает 
песок. Кроме того, в Егип-
те очень короткий световой 
день, в четыре часа дня солн-
це уже заходит. Нам прихо-
дилось вставать в пять утра, 
и теперь я очень благодарна 

этому проекту, потому что 
до сих пор живу в таком ре-
жиме. Вставать в пять утра 
- огромное удовольствие! Я 
уловила этот энергетиче-
ский заряд, который можно 
получить только когда ты 
рано ложишься и рано вста-
ешь.

- Местные жители в 
вашем окружении знали, о 
чем вы снимаете фильм?

- Мы жили очень изо-
лированно: отель был на 
окраине Каира, в 10-15 ми-
нутах от пирамид. В целях 
безопасности на террито-
рии было много охраны. 
Поэтому с местными жите-
лями, которые не связаны с 
кино, мы не сталкивались. 
Но у нас работало много 
египтян в массовых сценах, 
им, конечно, сообщали, о 

чем фильм. Но эта 
тема острая для 
всех. К террориз-
му во всех странах 
отношение одина-
ковое... У нас был 
момент, когда мы 
снимали в пустыне. 
И нам сказали, что 
где-то недалеко 
проводятся воен-
ные учения, танки 
будут проезжать 
мимо нас. И на это 
время нужно снять 
с грузовиков фла-
ги запрещенного 
«Исламского госу-
дарства», потому 
что мало ли - люди 
мимо едут на тан-
ке, попробуй успей 
им вот так с ходу 
объяснить, что тут 
происходит... Еще 
мы снимали на дей-
ствующей воен-
ной базе, и людям 

пришлось объяснять, о чем 
фильм. Потому что, когда 
50 актеров из массовых сцен 
ходят в военной форме с 
определенной символикой, 
посторонним людям как-то 
неспокойно становится...

- Для вас сериал «На 
краю» о чем?

- О том, о чем сегодня 
нужно громко говорить. Я 
изучила много материала 
по теме и поняла, насколько 
это масштабная проблема - 
вербовка девушек в ИГИЛ 
(запрещенная в России орга-
низация. - Ред.). Мы думаем, 
что это так далеко и экзо-
тично, что нас точно никог-
да не коснется. Но, увы, это 
не так, слишком все близко, 
чтобы делать вид, что этого 
не существует. Сериал осно-
ван на реальных событиях, и 

таких историй тысячи, когда 
девушки в поисках лучшей 
жизни, любви и счастья про-
сто не понимают, куда и на 
что идут. По своей глупо-
сти, неопытности... Поэтому 
нужно рассказывать, что все 
это есть и это рядом, в на-
шем XXI веке, и в этом нет 
никакой романтики. А еще 
это фильм о людях, о мечтах 
и желаниях, иногда слепых... 
У каждого героя в сериале 
своя неповторимая история. 
История человека, который 
узнает, что его дочь в руках 
террористов. И история са-
мой девушки. История ее 
возлюбленного, который 
понимает, куда его девушка 
попала. То есть у каждого 
персонажа своя личная тра-
гедия. Поэтому я считаю, что 
это кино про человеческие 
судьбы в современном мире.

- Софья, на своей стра-
нице в Инстаграме вы на-
писали, что этот проект 
стал для вас судьбоносным. 
Что имели в виду?

- Так случилось, что, до 
того как появился сериал 
«На краю», я отказалась от 
другого проекта. И у меня 
было четкое ощущение, 
что я правильно делаю, что 
именно сейчас мне предло-
жат роль, которая изменит 
мою жизнь. Так и случилось: 
я встретила близких людей, 
нашла ответы на волную-
щие меня вопросы. Много 
изменилось в личной жизни. 
А в профессии этот сериал 
стал школой, которой у меня 
раньше никогда не было, 
именно того, что касается 
нашего актерского ремес-
ла. Поэтому «На краю» для 
меня действительно судьбо-
носный проект.

Лариса Зелинская

Черт дернул певицу 
прийти на передачу 
«Жить здорово!» и рас-
сказать о своей про-
блеме. Татьяна Була-
нова призналась Елене 
Малышевой в том, что 
несколько раз прямо на 
сцене забывала слова 
своих песен. Причем тех, 
которые поет лет по 20...

Ситуация в общем-то 
типичная: все мы время от 
времени то в датах путаемся, 
то важную информацию из 
виду упускаем... Минутное 
помутнение. Бывает.

Но Елена Васильевна тут 
же вынесла Булановой су-
ровый медицинский вердикт. 
Мол, у артистки серьезные 
проблемы с памятью. Надо 
бить тревогу. Причина того, 
что Татьяна забывает тек-
сты, - в неправильном пита-
нии. Мозгу отчаянно не хва-
тает витамина B12, вот он и 

начинает тормозить. А все 
почему? Потому что Бу-
ланова, дескать, изнуряет 
себя диетами.

Мы позвонили певи-
це, чтобы уточнить: не-
ужели все так серьез-
но? И, может, тогда ну 
его, это похудение, раз 
оно нарушает важные 
функции?

- Информация не-
верная, ее преподнесли в 
утрированном виде, - пожа-
ловалась нам расстроенная 
Татьяна. - Я не теряю па-
мять. Бред полный! Кроме 
того, я не сижу на каких-то 
радикальных диетах. Нет 
такого, что вдруг нахрапом 
беру и худею. Просто ста-

раюсь ограничивать себя в 
порциях, не разъедаться. И 
много двигаюсь. На спорт-
зал времени нет, но я часто 
и подолгу хожу пешком. В 

этом секрет стройности, а 
не в диетах. Так что моей па-
мяти ничего не угрожает.

Кстати, Александр Сем-
чев, который умудрился 
сбросить 40 кг, тоже не за-
мечает каких-то особых 
проблем с памятью. И во-
обще со здоровьем. Актер 
отказался от жареного, 

сладкого и мучного. Пита-
ется часто, но по чуть-чуть 
- порции у него размером с 
кулак, не больше. В рационе 
преобладают овощи и белое 
куриное мясо. Александр 
считает, что вести борьбу 
за стройность надо с умом. 
И тогда ум не будет вам из-
менять.

Лидия Мезина

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА Т. БУЛАНОВОЙ
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ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХРР ИВА Т. БУЛУ АНОВОЙ

 

Сериал «Бесы» Владимира 
Хотиненко на канале «Куль-
тура» стал для меня телесо-
бытием недели. Я далека от 
того, чтобы упрекать режис-
сера за какие-то отступления 
от первоисточника. Прекрас-
но понимаю, роман и кино 
- это два самостоятельных 
произведения, хоть и взаи-
мосвязанных. Тем более что 
Хотиненко честно указал: его 
сериал по мотивам.

Конечно, здорово, когда 
знакомство с романом проис-
ходит прежде, чем с фильмом, 
но, думаю, этот телесериал 
многих побудил обратиться к 
Достоевскому: смотрится он 
на одном дыхании. Писатель 
сумел политический памфлет 
превратить в глубочайшее 
исследование души. Его герои 
мучительно ищут ответы на 
вопросы, которыми задаемся 
и мы. Что есть добро и зло? 

На что готов пойти человек 
ради власти, славы или денег? 
Где граница власти одного 
человека над другим? И что 
происходит с душой, когда 
моральные законы молчат? 
Анатомически точно До-
стоевский показывает: убери 
нравственный стержень из 
человека и он моментально 
превращается в зверя. Имен-
но это впоследствии нам ярко 
и масштабно продемонстри-
ровала революция. Так что 
«Бесы» - роман еще и провид-
ческий. Бесы, победившие в 
человеке человеческое, бесы, 
разрушающие личные судь-
бы, бесы, способные погубить 
государство... Все это было и 
никуда не делось за прошед-
шее столетие. Кружок «на-
ших», его идеолог и главный 
бес Верховенский так узнава-
емы!

«Мы проникнем в самый 
народ, - говорит он. - Наши 
не только те, что режут и уби-
вают... Учитель, смеющийся с 
детьми над их Богом и их ко-
лыбелью, уже наш. Адвокат, 
защищающий образованно-
го, богатого убийцу, уже наш. 
Школьники, убивающие му-
жика, чтобы испытать ощу-
щения, наши... Наших много... 
Нынче же у каждого ум не 
свой. Русь спасовала перед де-
шевкой...»

Цитировать можно беско-
нечно. Предупреждения про-
звучали - выводы не сделаны. 
Печально, но история ничему 
не учит...

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

«Бесы» на все 
времена
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Татьяна БУЛАНОВА: 
«Это бред полный!»

Софья ШУТКИНА: «Об этом 
нужно громко говорить!»

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА С. ШУТКИНОЙ

ФОТО: «РОССИЯ1»
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А вот Екатерина Стри-женова поздравила с днем рождения своего внука Петю, которому на днях ис-полнился год.

Правда, для этого телеведу-щей, ее супругу Александру и дочери Саше пришлось лететь в Нью-Йорк. Именно там ныне живет семья старшей дочери Стриженовых Анастасии.
- Это такое счастье - быть бабушкой! - поделилась с нами Екатерина. - Петр Петрович, как в шутку мы его с почтением называем, растет серьезным мальчиком - это заметно уже сейчас. Мы все его безумно любим просто за то, что он у нас есть!
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Близкое окружение уве-
рило Примадонну в том, что 
она в прекрасной форме и 
непременно должна петь. Да 
и ее муж-юморист Максим 
Галкин то ли в шутку, то ли 
всерьез как-то сказал: «Алла, 
иди пой, ведь одно дело, ког-
да я выступаю, и совсем дру-
гое - когда ты. Это же совсем 
другие тити-мити!»

«Тити-мити», конечно, 
другие. Но дело в том, что 
была запланирована теле-
съемка. Вот это больше 
всего и смутило Аллу Бо-
рисовну. Боясь забыть текст 
или не справиться с дыха-
нием, она решила заранее 
отснять все номера и круп-
ные планы, сделав несколь-
ко дублей без зрителей. Во 
время самого концерта, ви-
димо, снимали только об-
щие планы и зал. Потом для 
телеверсии, все это красиво 
смонтируют...

И опасения Примадонны 
были не напрасны. Во время 
генерального прогона она 
несколько раз бралась за но-
вую композицию «Поживи в 
моей шкуре» и останавлива-
лась. «Боже, что же будет на 
концерте, не дай бог, и там за-
буду!» - ужасалась певица.

Вообще, на репетиции Пу-
гачева изрядно нервничала 
- мешала длинная неудобная 
юбка, которую народная ар-
тистка собственноручно пы-
талась подколоть булавками, 
раздражала неслаженность 
работы съемочной брига-
ды. На третьем часу певица 
вдруг не выдержала. «Дура, 
зачем я подписалась на это?! 
- сокрушалась Алла Бори-
совна. - Я же могу охрипнуть, 
мне голос надо беречь. А все 
эти съемки можно было и 
после концерта делать!»

А еще ей очень мешало 
то, что работать приходится 
в пустом зале. «Не торкает 
что-то, не могу!» - призна-
лась Пугачева, привыкшая 
к обмену энергией со зри-
телями. В какой-то момент 
режиссер обратил внимание, 

что на лбу Аллы Борисовны 
черная повязка, и предложил 
ее снять. «Ты что! - возмути-
лась артистка. - Знаешь, как 
тогда пот с меня будет лить! 
Я всю жизнь с ней высту-
паю!»

Чтобы как-то разрядить 
обстановку и снять напряже-
ние, порой она принималась 
рассказывать какие-то бай-
ки: «Помню, снимали «Рож-
дественские встречи», а на 
улице снега не было вообще. 
Потом при монтаже нам при-
шлось его дорисовывать». 
Рассказывала, что терпеть не 
может розы, которые ей всю 
жизнь дарят, а предпочитает 
простые полевые цветы. Ни-
кому не доверяла поправлять 
себе макияж, пояснив, что 
всегда сама с этим хорошо 
справлялась...

Ну а в самом начале кон-
церта обратилась к зрите-
лям: «Спрашивается, чего 
я вышла? Объясняю: мне 
действительно нужны моти-
вация и стимул. Мотивация 
где-то бегает за кулисами, а 
стимул - это вы, стимул даль-
ше жить и подольше жить. 
Так что давай, Борисовна, 
хотя бы на вечер лети в лю-
бовь!»

В концерте она намерен-
но ушла от шлягеров. Мол, 
всегда пела то, что хотят зри-
тели, а теперь буду петь, что 
хочу сама. Премьеры были 
приняты публикой весьма 
настороженно, если не ска-
зать прохладно. В какой-то 
момент люди с мест даже 
стали кричать: «Пой старое!» 
Но никакого «Миллиона 
алых роз» или «Маэстро» 
не дождались. В общем, оно 
и правильно. Не тот голос 
уже у Примадонны. Да и не 
те мозги. Не хочет она быть 
славным вчера. Хочет быть 
сегодня. И той, какая она 
есть сейчас.

Сейчас ее концерт в лю-
бом случае состоялся. И 
удался. Свидетелями ста-
ли Валентина Матвиенко, 
Вячеслав Фетисов, Татьяна 
Навка, Галина Волчек, Ва-
лерий Леонтьев, Светлана 
Лобода, Дима Билан, Марк 
Тишман... А Анастасия Во-
лочкова даже удостоилась 
чести показать знаменитый 
шпагат на сцене. Под зана-
вес туда же, на сцену, Алла 
Борисовна вывела всю свою 
многочисленную семью - пя-
того мужа, детей, внуков. Ей 
есть чем гордиться!..

И.П.

Напомним, сын Ольги 
Волковой Иван был первым 
мужем Хаматовой. И хотя 
брак оказался недолгим, от-
ношения бывших супругов 
остались хорошими.

«Сегодня - день рождения 
любви, - написала актриса 
на своей странице в соцсе-
ти. - Ольга Волкова! Моя 
мамОлька, мой учитель, моя 
душа, моя нежность, мой хо-
хот и моя страсть!»

Правда, не все гости сразу 
узнали Чулпан, которая из 

брюнетки на время превра-
тилась в эффектную блон-
динку с короткой стрижкой. 
Новый образ необходим для 
съемок в фильме «Доктор 
Лиза», в котором Чулпан 
играет главную роль - из-
вестную правозащитницу, 
основательницу фонда 
«Справедливая помощь» 
Елизавету Глинку, чья жизнь 
трагически оборвалась в ре-
зультате авиакатастрофы в 
декабре 2016 года.

Ирина Иванова

Алла Пугачева: «Дура, зачем я 
подписалась на это?!»

Дело в том, что после вы-
хода скандального фильма 
«Покидая Неверленд», где 
Джексона в очередной раз 
обвинили в педофилии, его 
творчество во многих стра-
нах оказалось под запретом. 
Песни поп-короля убрали 
из эфиров радиостанций и 
телеканалов. Да и тренерам 
Саши Плющенко организа-
торы соревнований за грани-
цей настоятельно советовали 

сменить программу. Чтоб ни-
какого Джексона!

- Мы будем продолжать 
катать эту программу, - твер-
до заявила нам мама юного 
фигуриста Яна Рудковская. - 
Это наше с мужем решение. 
И в мае на соревнованиях в 
Италии Сашенька точно бу-
дет выступать под Джексо-
на. Это легендарные треки, 
которые не могут оказать 
какое-то пагубное влияние. 
А вот для Азии мы все по-
меняем. Хотя не исключаю, 
что Жене удастся убедить 
организаторов, чтобы в 
какой-то из дней Саша все-
таки откатал Майкла Джек-
сона. Ведь обвинения в его 
адрес, на наш взгляд, голос-
ловные. Ничего не доказано. 
Поэтому музыку и какие-то 

там домыслы не надо сме-
шивать.

С этим согласен и человек, 
который всю свою жизнь ра-
ботает с детьми и для детей, 
- худрук «Ералаша» Борис 
Грачевский:

- Я думаю, что никакого 
отношения творчество ве-
ликого музыканта Майкла 
Джексона к его личным де-
лам не имеет. Тем более что 
за давностью лет вообще 
странно все это вытаски-
вать наружу. Тогда давайте 
запрещать Чайковского с 
его неоднозначной репута-
цией. Если двигаться в этом 
направлении, можно за-
претить кого угодно! Про-
пагандировать увлечения 
Джексона я бы категориче-
ски не стал. А вот музыка 

пусть звучит. Надо отделять 
мух от котлет.

- Все очень сложно и 
неоднозначно, - считает 
спортсменка и депутат Гос-
думы Светлана Журова. - С 
одной стороны, весомых до-
казательств вины Майкла 
нет. И сам он давно уже ушел, 
поэтому, например, на детек-
торе лжи его не проверишь. 
С другой стороны, если все, 
о чем рассказывают в филь-
ме, имело место быть, то 
тогда запрещать его музыку 
- оправданный шаг. Потому 
что у этой музыки появляет-
ся очень мрачный бэкграунд. 
И то, что Майкл гений, кумир 
миллионов, никак его не из-
виняет.

А Станислав Садальский 
вообще удивился, что заоке-
анскому певцу уделяется так 
много внимания:

- Я сейчас в Карловых 
Варах. Тут много стариков. 
Ходят, пукают. Их волнуют 
только оздоровительные 
процедуры, им не до Майкла 
Джексона. Вот так и надо к 
этому относиться. Занимать-
ся собой, а не каким-то там 
Джексоном...

Лидия Мезина

Юбилейный концерт Примадонны ждали поклонники - певица 
не давала сольников 10 лет. Ждали перекупщики - когда еще 
можно будет так нажиться на билетах. Не ждала всего этого, 
кажется, только сама артистка...

Что нам делать 
с Джексоном?
На недавнем открытом фестивале «Кубок Евгения Плющенко» 
уверенную победу одержал сын олимпийского чемпиона. И в 
его таланте никто не усомнился. Споры вызвала программа, 
с которой выступил 6-летний Саша - «Посвящение Майклу 
Джексону». 

Хаматова 
призналась в любви
Чулпан Хаматова стала участницей большогот торжества в 
честь юбилея народной артистки России Ольги Волковой.

Между тем
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Чулпан 
поздравила 
бывшую 
свекровь
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Напомним, что фильм 
Павла Лунгина - о войне в 
Афганистане. И именно ве-
тераны-афганцы подняли 
эту бурю возмущения. Вот 
лишь некоторые цитаты 
из письма экс-губернатора 
Московской области, быв-
шего командующего 40-й 
армией Бориса Громова в 
Минкультуры: «Это один 
из вариантов классической 
черной русофобии в испол-
нении П. Лунгина и его сына 
Александра»; «Лунгин ведет 
пропаганду и поддерживает 
«светлый и честный образ 
террористов», с которыми 
мы воевали в Афганиста-
не»; «Картина супергрязная, 
от ее сценария и режиссуры 
идет зловоние».

И вот по итогам закры-
того просмотра в Минкуль-
туры с участием самого ми-
нистра культуры принято 
решение. Первое - прокат-
ное удостоверение фильму 
все же выдать. Второе - пре-
мьеру не проводить 9 мая. И 
третье - в дальнейшем более 
тщательно относиться к фи-
нансированию фильмов с 
героической направленно-
стью.

А вот по словам председа-
теля думского комитета по 
культуре Елены Ямпольской, 
нет никаких законных осно-
ваний сдвигать дату премье-
ры лишь потому, что кому-то 
фильм не понравился.

- Есть ветераны боевых 
действий, которым картина 
кажется честной, есть те, кто 
считает ее оскорбительной, - 
комментирует Ямпольская. 
- И потом фильм «Братство» 
снят при поддержке государ-
ства и имеет право выйти 
на экраны хотя бы для того, 
чтобы мы оценили, на что 
расходуется эта поддержка.

- Возмущение этот фильм 
вызывает у тех, кто видел 
войну в Афганистане своими 
глазами, кто служил, - гово-
рит актриса и депутат Еле-
на Драпеко. - Все остальные 

просто не в состоянии этого 
оценить. И я ведь тоже это 
все видела, месяц моталась 
по гарнизонам. И там, конеч-
но, такого бардака, как пока-
зано в картине, не было...

Но, конечно, совершенно 
иное мнение у автора фильма. 
После просмотра в Минкуль-
туры и обсуждения ленты 
Павел Лунгин взял микро-
фон и с очень эмоциональной 
речью обратился к министру 
Мединскому лично:

- Я просто хочу сказать, 
что это нарыв. И чеченская 
война - это нарыв. Мы про 
это не говорим, но это гниет 
внутри. И от того, что мы это 
замалчиваем и хотим кра-
сить все розовой краской, все 
это только усугубляется. Вы 
говорите как политический 
работник, но жизнь не состо-
ит из политической работы. 
Времена изменились. И с мо-
лодежью надо говорить на 
том языке, которым я умею 
говорить, а не вы. Если бы все 
было, как вы говорили, то мы 
бы не вышли тогда из Афга-
нистана и Советский Союз 
бы не распался через год по-
сле этого...

Оксана Химич

У звезд 90-х какая-то 
весенняя брачная эпидемия. 
Совсем недавно поженились 
Юлиан и Анастасия, 
которые до этого лет 25 
были знакомы. Теперь 
же их примеру решила 
последовать Азиза.

Певица собралась замуж 
за своего давнего друга - 
композитора Олега Бес-
кровного. Он с 1989 года 
пишет артистке песни. На-
пример, является автором 
хита, который многие легко 
вспомнят: «Милый мой, твоя 
улыбка манит, ранит, обжи-
гает...»

- На Новый год у меня 
был концерт в Крыму, - 
рассказывает Азиза. - Я 
приехала со своими му-
зыкантами и с Олегом. И 
вот после боя курантов он 
сделал мне предложение, 
и я ответила согласием. 
Сейчас я тоже нахожусь 
в Крыму. Мы тут присма-
триваем подходящее место 
для свадьбы. А еще я здесь 
всякие полезные проце-
дуры делаю. Хочу быть 
самой красивой невестой! 

У меня одна загвоздка: ни-
как не могу выбрать пла-
тье. Но оно точно не будет 
белым. У меня до сих пор 
дома валяются три белых 
свадебных платья...

Белые платья Азиза поку-
пала, собираясь замуж за пи-
терского бизнесмена Алек-
сандра Бродолина. Свадьба 
должна была состояться 
еще в 2011-м, но торжество 
откладывалось из года в 
год...

- А потом так жизнь по-
вернулась, что мы просто 
остались друзьями, - говорит 
певица. - На этот раз,  думаю, 
все железно. Рядом со мной 
человек, проверенный вре-
менем. В этом году исполня-
ется 30 лет, как мы сотруд-
ничаем и дружим. Верю, что 
наш семейный союз тоже 
будет очень крепким.

Точную дату свадьбы 
55-летняя невеста не называ-
ет. Говорит лишь, что все слу-
чится совсем скоро!

Л.М.

Расставание Евгения Петросяна и 
Елены Степаненко становится все более 
скандальным. Вот уже прошел слух, что 
у Евгения Вагановича нет денег на самое 
необходимое. Ведь счета юмориста 
на время судебных разбирательств 
заблокированы.

Как говорят, 
дошло до того, 
что адвокат ар-
тиста Сергей 
Жорин готов уже 
открыть для кли-
ента собственный 
кошелек, чтобы 
помочь ему мате-
риально. Положе-
ние бедственное!

- Ну «бедствен-
ное положение» 
- это, конечно, 
громко сказа-
но, - пояснил нам 
Жорин. - Просто 
он не может оплачивать 
коммуналку за квартиру, в 
которой живет Степанен-
ко. Жилье это оформлено 
на Петросяна, поэтому и 
платежки приходят ему. И 
в них немалые суммы! Ну 
а самое главное - сейчас 

районный 
суд по своей 
инициативе 
н а з н а ч и л 
эксперти-

зу движимого имущества 
(картины, книги, иконы) и 
возложил все расходы на 
Петросяна. А стоимость 
этой процедуры - порядка 
10 миллионов рублей. При-
чем никто эту эксперти-
зу не просил - ни одна, ни 
другая сторона! Назначен-

ная по инициативе 
суда, она должна 
бы оплачиваться из 
средств судебного 
департамента. Но 
бремя оплаты пало 
именно на Петро-
сяна. Это нас в не-
которой степени 
шокировало. Мы 
уже подали жалобу 
в Московский го-
родской суд по по-
воду распределе-
ния расходов. Там 
тоже удивились, но 
оставили решение 

в силе. Поэтому сей-
час мы будем оспа-

ривать это дальше. Вплоть 
до Верховного суда!

- То есть горизонтов у 
этого бракоразводного 
процесса пока не видно?

- Горизонты-то видны. Но 
они все время удаляются... 
Поэтому решаем сложности 
по мере их возникновения. 
Сейчас вот да, разбираемся с 
финансовой стороной, с рас-
ходами. Надеемся, что ситуа-
цию вскоре удастся уладить.

Лидия Мезина

3 мая известная исполни-
тельница Валентина Воро-
нина отмечает юбилей, а 4-го 
для своих поклонников и дру-
зей русской песни проводит 
праздничный юбилейный 
концерт, который называет-
ся «Захмелела от счастья...».

Творческий стиль Ва-
лентины - пресса назвала 
его воронинским - это жен-
ственность, проникновен-
ность, пластичность, лирич-
ность, мягкость и вместе 
с тем ярко выраженные 
эмоции, неповторимый по 
красоте тембр голоса. Эти 

качества отличают 
певицу, заставляют 
зрителя по-новому 
прочувствовать дра-
матургию, глубину и 
смысл народных пе-
сен. В каждой песне 
в исполнении Вален-
тины присутствует 
настоящий русский 
национальный коло-
рит, который нано-
сит сокрушительный 
удар по безвкусице 
в исполнении народ-
ной песни.

С юбилеем Вален-
тину поздравят ее 
друзья и коллеги: ба-
янист и композитор 
Геннадий Шишлин, 
популярные испол-
нители братья Рад-
ченко, поэт и компо-

зитор Симон Осиашвили, 
музыкант Алекс Новиков, 
московский театр «Варьете», 
московский Цыганский те-
атр «Ромэн», эстрадный кол-
лектив п/у В.  Агафонникова, 
ансамбль Дм. Покровского. 
Концерт ведет Анастасия 
Шишлина.

На юбилее будут пред-
ставлены новые костюмы от 
известного модельера О. Мо-
исеенко, прозвучат премье-
ры песен с нового аудиодиска 
с одноименным названием 
«Захмелела от счастья...».

Ирина Иванова

Петросян и Степаненко:  
развод до Верховного суда доведет

«Братство»  
всех рассорило
Судьба еще не вышедшего, но уже ставшего 
скандальным фильма Павла Лунгина 
«Братство» меняется день ото дня. Картину то 
снимают с проката, то возвращают обратно. 
В Минкультуры пришлось даже закрытый 
просмотр устраивать, чтобы принять наконец 
хоть какое-то решение...

Хмельной юбилей

Фильм Лунгина о войне в Афганистане 
вызвал ожесточенные споры

Юмористам сейчас 
явно не до смеха
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Азиза 
сыграет 
свадьбу 
в Крыму PERSONA STARS

С женихом Олегом 
Бескровным она 
знакома уже 30 лет!
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Он, конечно, человек 
без возраста. Но даже 
Никаса цифры несколько 
придавливают. Недавно 
знаменитый художник 
отметил очередной день 
рождения. И это стало 
поводом задуматься: а 
что еще надо успеть в 
этой жизни?..

«Надо переписать 
завещание»

- Никас, как вы относи-
тесь к своему возрасту? 
Цифры не гнетут?

- Гнетут. Потому что ты 
начинаешь вспоминать дет-
ство. И как мои сегодняшние 
ровесники когда-то мне ка-
зались древними стариками. 
Вот это, конечно, немного 
ошарашивает... Помню, я 
служил в армии, мне было 20 
лет, и позвонила одна жен-
щина, которая искала своего 
мужа. Я был телефонистом, 
легко помог ей. Потом мы с 
этой женщиной стали созва-
ниваться, подолгу говорили. 
У нее был такой приятный 
голос - я представлял себе, 
что она молодая красивая 
женщина. Месяца через три 
мы договорились встретить-
ся. Но в условленном месте 
я увидел какую-то женщину 
с ребенком и бабушку, кото-
рая как-то странно себя вела: 
то пряталась за деревом, то 
вновь появлялась. Подумал, 
может, ее прислали сказать, 
что моя любимая девушка 
(а я влюбился в нее по теле-
фону) не может прийти. А 
бабушка мне вдруг говорит: 
«Это я». Самое удивительное, 
что этой женщине было лет 
40 или чуть больше. Но я, ко-
нечно, сбежал тогда со свида-
ния...

- Вам, извиняюсь, давно 
не 40, уже седьмой десяток... 
Или таких слов в вашем 
присутствии лучше не про-
износить?

- Лучше вообще об этом 
не знать. Хотя, с другой сто-
роны, знать надо. И как-то 
соизмерять время, рассчи-
тывать дальнейшие планы. 
Надо больше успеть, глубже 
и достойнее остаться в исто-
рии. Передать свое наследие, 
написать завещание... То есть 
оно уже есть, но нужно пере-
писать, ведь появляются еще 
дети. Нужно создать свой 
творческий фонд, который 
бы грамотно распределил 
творческое наследие. От-
крыть галерею, успеть сде-
лать как можно больше вы-
ставок по миру...

- У вас есть список дел, 
которые нужно в жизни 
успеть?

- Да. Поэтому надо спе-
шить. Меньше распыляться 
впустую, не тратить себя на 
всякие ненужные глупости. 
Не смотреть дурацкие филь-
мы, не читать плохие книги, 
не общаться с неинтересны-
ми людьми. В общем, как-то 
отсортировать свое время 
и свои дела. Ведь ты уже не 

принадлежишь себе - при-
надлежишь миру - и, конечно, 
должен делиться талантом, 
возможностями. Скажем, в 
этом году я подписал дого-
вор с кондитерским концер-
ном «Бабаевский» - появятся 
конфеты с моими картина-
ми. Также зонты будут выпу-
скать с моими работами, уже 
второй год делают эксклю-
зивную посуду на Ломоносов-
ском фарфоровом заводе. И 
деньги, которые получаю с 
этого, я отдаю на благотвори-
тельность...

«Все, что имею, 
я заработал сам»

- Вы как-то сказали: если 
бы знал английский, я был 
бы фигурой совсем другого 
масштаба. Неужели так 
сложно выучить?

- Уже практически невоз-
можно! Может быть, как-то 
под гипнозом надо, не знаю. 
Я несколько раз пробовал, но 
ничего пока не получилось... 
Конечно, язык многое мог бы 
дать. Это же личное общение. 
Получается, что я завишу от 
других людей, хотя сам легко 
налаживаю контакты и от-
ношения. И если бы владел 
английским, вообще не было 
бы никаких проблем.

- Но по-русски вы говори-
те замечательно. Почему 
же до сих пор не народный 
художник России?

- Не зацикливаюсь на 
этом. Когда-то, еще в 90-е, я 
подал на народного худож-
ника. Мне сказали, что надо 
сначала получить заслужен-
ного, и я отложил это дело на 
годы. Шесть лет назад Союз 
художников выдвинул меня 
на заслуженного, мне при-
своили это звание. Между 
заслуженным и народным 
должно пройти 10 лет. Сей-
час, хотя срок еще не подо-
шел, Российская академия 
художеств выдвинула меня 
на народного, документы на-
ходятся в Кремле. Но пока, 
когда выхожу где-нибудь на 
сцену, я прошу объявлять 
меня просто: художник Ни-
кас Сафронов.

- Значит, все-таки ситу-
ация смущает?

- Не сильно, но справедли-
вости ради надо сказать, что 
о многих народных худож-
никах у нас народ вообще 
ничего не знает. Кроме того, 

звание народного дало бы 
возможность получить гале-
рею. А так я вынужден возить 
картины по России, уже тре-
тий круг делаю. Это неплохо, 
когда у тебя появляются но-
вые зрители и почитатели, но, 
с другой стороны, картины 
где-то должны иметь и посто-
янное место обитания...

- У вас есть враги, как ду-
маете?

- Врагов как таковых нет, я 
человек миролюбивый.

- А к людям, которые 
плохо о вас говорят, как от-
носитесь?

- Если буду обращать вни-
мание и остро реагировать, 
то ничего не успею, да и во-
обще собьюсь с дороги, кото-
рая ведет меня вперед. Я ни с 
кем не сужусь, не огрызаюсь, 
никогда не пытаюсь исполь-
зовать свои ресурсы, чтобы 
кому-то навредить или ото-
мстить. Если кто-то завидует 
- это его проблема, пусть жи-
вет с этим, он сам себя унич-
тожает... Да, конечно, как 
любой нормальный человек, 
я переживаю, когда обо мне 
говорят гадости. Но так уж 
устроен наш мир. Всегда кто-
то кому-то завидует, кого-то 
обвиняет в своих проблемах, 
неудачах. Вспомнил один 
анекдот: древние киргизы, не 
зная о существовании евреев, 
все свои беды списывали на 
силы природы... То есть обя-
зательно на кого-то все нуж-
но свалить. Ну а если кто-то 
более успешен, значит, что-то 

здесь не так. Недавно в одной 
южной республике у меня 
открылась выставка. И двое 
местных художников начали 
бузить: почему ему лучший 
зал? Директор художествен-
ного училища говорит: ребя-
та, вы сначала посмотрите 
его картины, а потом судите... 
То есть мне никто ничего на 
блюдечке не подносил. Все, 
что имею, я заработал сам. 
К тому же более половины 
того, что зарабатываю, я от-
даю - помогаю своим детям, 
братьям, сестре, друзьям. Бла-
готворительностью занима-
юсь всю сознательную жизнь. 
А кто-то сидит на печи, ниче-
го не делая, и всех обвиняет в 
своих бедах. Понятно, что так 
легче...

«Уже привык жить 
один»

- Недавно ваше имя про-
звучало в исповеди актрисы 
Татьяны Васильевой, она 
рассказала, что у вас был 
роман. Это правда?

- Да, у нас был когда-то 
роман, но мы не жили вме-
сте, просто встречались не-
сколько лет. Познакомились 
в 1993-м. В Доме кино я подо-
шел к ней и сказал: «Танеч-
ка, люблю вас как актрису, 
вы бесконечно талантливая 
и фантастически красивая 
женщина, я художник, меня 
зовут Никас Сафронов...» 
Она ответила: «Да, спасибо. 
Извините, но мне некогда». 

Подошла к своей подруж-
ке-американке, говорит: 
«Какой-то парень, художник 
со странным именем Никас 
подошел сейчас ко мне». Ее 
подруга спрашивает: «Мо-
жет, это Никас Сафронов?!» 
- «Ну да, по-моему, Сафро-
нов». - «Танечка, я давно меч-
таю с ним познакомиться! 
Идем к нему!» Так мы и по-
знакомились. Вернувшись ко 
мне, Таня сказала: «А вы, ока-
зывается, известный?» «Ну 
чуть-чуть», - ответил я. По-
том я две недели за ней уха-
живал, приглашал в гости. 
Помню, как-то она спросила: 
«А что ты эти две недели де-
лал?» «Ухаживал», - говорю. 
«А зачем я к тебе вообще хо-
дила?..»

- И еще одна романти-
ческая история недавно 
прозвучала о ваших отно-
шениях с певицей Ириной 
Понаровской...

- Да, с Понаровской я тоже 
встречался. Это было в на-
чале 2000-х. С Таней к тому 
моменту мы уже были просто 
друзьями. А Ирина - очень 
красивая женщина, талантли-
вая певица. Наши отношения 
длились около года, а потом 
сами собой как-то закончи-
лись.

- Вы могли бы жениться 
на какой-то известной жен-
щине?

- Вряд ли. Близкие отноше-
ния, совместные поездки, от-
дых - это пожалуйста. Хотя... 
В жизни всякое бывает. Если 
влюблюсь - наверное, мог бы 
и жениться. А известная она 
или нет - это уже не имеет 
большого значения.

- Сколько лет вы уже не 
женаты?

- Лет пять или шесть живу 
один. А до этого девять лет 
прожил в гражданском браке.

- Почему расстались?
- Да сложно сказать. На-

верное, чувства прошли. 
Скандалы стали возникать 
иногда на ровном месте, без 
всяких поводов. У нее по-
явилась какая-то болезнен-
ная ревность, которую я не 
смог принять... Да и вообще, 
вы знаете, я иной раз стою 
где-нибудь в аэропорту на 
таможне и наблюдаю такую 
картину. Молодая пара, толь-
ко что вернувшаяся с отдыха. 
И при всех они начинают вы-
яснять отношения трехэтаж-
ным матом: ты такой-сякой, 
ты сама такая-сякая! А ря-
дом стоит их ребенок и все 
это слушает. Напрашивается 
вопрос: зачем они вообще 
женились?

- То есть жена вам сейчас 
совсем не нужна?

- Да нет, если влюблюсь, то 
все возможно. Но как поду-
маешь: а вдруг через какое-то 
время что-то пойдет не так? 
При разводе придется делить 
квартиру, имущество, детей... 
Да страшно представить! К 
тому же я привык уже жить в 
одиночестве. Мне так спокой-
нее, ничто не отвлекает от 
творчества. Я как-то сказал, 
что женат на искусстве. И вот 
этот брак навечно...

Максим Неверов

Никас Сафронов: 

« С Васильевой 
и Понаровской 
были романы...»

звание народного дало бы здесь не так Недавно в одной
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Вернувшись домой, дочь 
рассказывает: сегодня тре-
нер по йоге сообщила, что 
летом они смогут зани-
маться не в спортзале, а в 
городском природном ле-
сопарке, массив которого 
начинается в сотнях метров 
от спортивного комплекса. 
«Все уже согласовано с ко-
митетами спорта и образо-
вания», - с энтузиазмом до-
бавила тренер.

«Йога на свежем возду-
хе - это, конечно, кайф, а 
согласования-то зачем нуж-
ны? Ведь лесопарк - место, 
открытое для всех», - поин-
тересовалась у наставницы 
моя дочка.

«Ну, - задумалась тренер, 
- чтобы нас в чем-нибудь не 
обвинили...»

«Удивительное дело, - 
продолжала рассуждать 
дочь. - Получается, если 
две семьи с детьми устро-
ят традиционный шумный 
пикник в лесопарке, это 
будет в порядке вещей и их 
личное дело. А если восемь 
девушек-подружек на со-
седней поляне примут асану 
приветствующего солнце и 
будут молча созерцать мир 
вокруг, это мероприятие 
уже нужно согласовывать с 
вышестоящими органами? 
Почему?»

Действительно, почему?

Молча восседая в позе 
лотоса, девушки не выдви-
гают «требований по раз-
личным вопросам поли-
тической, экономической, 
социальной и культурной 
жизни страны». Следова-
тельно, это не публичное 
мероприятие, требующее 
(по закону о собраниях и 
митингах) предваритель-
ного уведомления органов 
власти.

Занятия пяти - восьми 
человек йогой - не массо-
вое соревнование, прове-
дение которого (опять же 
по закону «О физической 
культуре и спорте в Рос-
сийской Федерации» в дан-
ном случае) необходимо 
согласовывать с местными 
властями. Это даже не офи-
циальное физкультурное 
мероприятие, общие требо-
вания к которому устанав-
ливаются органами мест-
ного самоуправления. Где 
проводить тренировку - в 
спортзале или на воздухе, - 
волен определять тренер и 
руководство спортклуба.

Почему же все-таки это 
согласовывалось? Отве-
та два. Либо по желанию 
чиновников, стремящихся 
все контролировать, обо 
всем при этом получая от-
четы и преподнося в итоге 
все как организованное и 

проделанное ими самими. 
Либо по собственному до-
бровольному решению ру-
ководства спортклуба, при-
нятому на всякий случай, 
«чтобы потом не обвинили 
в чем-нибудь».

Законы необходимо вы-
полнять, это аксиома. Се-
годня найти любой закон в 
интернете проще простого. 
Не знаете, о каком именно 
законе идет речь? Забейте 
в строку поиска свой кра-
тко сформулированный во-
прос и получите несколько 
ответов, внимательно про-
читав которые обязательно 
поймете, как логичнее все-
го действовать. И если пой-
мете, что это не требования 
закона, а просто правила, 
придуманные чиновником 
или вашим начальником, и 
идут эти правила вразрез 
здравому смыслу и вашим 
законным интересам, не 
спешите раболепно их вы-
полнять.

Не так давно директор 
замечательной сельской 
школы, о которой я соби-
ралась написать материал 
в центральную газету, кон-

фузясь, заявил мне по 
телефону, что может при-
нять меня в своей школе 
только если я дам твердое 
обещание согласовать на-
писанный материал с об-
ластным министерством 
образования. «Эти требова-
ния противоречат закону о 
печати. Я не собираюсь ци-
тировать руководство ми-
нистерства. А все остальное 
не обязана с ними согласо-
вывать». «Простите, это не 
мое решение», - извинялся 
директор, с которым мы в 
итоге так и не встретились.

Или вот еще пример. 
Ирина, молодой энергич-
ный педагог детского клу-
ба, жалуется: что ни сделает, 
какое мероприятие с деть-
ми ни проведет, директор 
районного центра допол-
нительного образования, в 
структуру которого входит 
клуб, каждый раз на ковер 
вызывает и отчитывает. «А 
что в вину-то ставит?» - ин-
тересуюсь. «То, что с ней 
лично не согласовала то, 
что сделала. С руководите-
лем своего клуба согласо-
вала, а с ней - нет. А пробу-
ешь согласовывать - либо 

не принимает, либо отмахи-
вается, мол, лезу не в свое 
дело, или требует, чтобы 
внесла в число организато-
ров ее саму, ее зама. И тогда 
получается: то, что мы при-
думали с детьми, на корню 
рубится, то, что я придума-
ла и сделала, сделала и не я 
вовсе...»

Ответить бы Ирине: «Да 
плюнь ты на все это! Де-
лай, как она того хочет». А 
не могу, ибо понимаю: на 
кону у молодого педагога 
ее любимое дело, ее амби-
ции, ее карьерные претен-
зии, наконец. И успехи ее 
должны зависеть от ее та-
ланта, целеустремленно-

сти, трудолюбия, упорства, 
а не от самодурки-началь-
ницы. И потому говорю: 
«Делай так, как считаешь 
нужным и возможным для 
себя. А меж тем присматри-
вай себе другое место рабо-
ты».

Казалось бы, три совер-
шенно разные истории. 
Но для меня они объеди-
нились под одним соусом: 
где баланс между «обязан» 
и «могу»? Что делать нам, 
законопослушным граж-
данам, когда законы мно-
жатся, а требования чи-
новников становятся все 
причудливее?

Универсального ответа 
не знаю, но сама стараюсь 
следовать очень простому 
правилу: прежде всего знай 
законы, чтобы понимать, 
что именно от тебя могут 
требовать. А в остальных 
случаях поступай так, как 
подсказывают тебе совесть 
и чувство собственного до-
стоинства.

И знаете, почти никогда 
не жалею о поступках, со-
вершенных по этому пра-
вилу.

Наталья Михайлова

Дизайнер Дмитрий Гладышев 
далеко не морской волк. Может 
проплыть, особо не напрягаясь, ме-
тров... 200. Ну а с ластами - раза в 
три больше. Но и на этой корот-
кой дистанции просто так плавать 
Дмитрию скучно - ему хочется де-
лать кувырки, виражи и разные 
трюки. Он взял да и придумал 
ласты для рук. И, как положено, 
оформил на свое изобретение па-
тент. Зачем это нужно?

- Знаешь, какой зверь самый 
маневренный в мире? - спраши-
вает меня Дмитрий. - Морской 
котик! Он показывает такие 
трюки, которые дельфинам 
даже не снились.  А все потому, 
что у дельфинов есть плавники и 
хвост, но нет передних ласт. Я счи-
таю, что руки по сравнению с нога-
ми имеют большую степень движе-
ний. Посмотри на пловцов - виражи 
они делают с помощью рук. Нет, 
все-таки, руки - это главное!

При этом Дмитрий запатентовал и 
новые ласты для ног - квадроласты. 
Они работают по принципу сведения-
разведения ног. Такой стиль плавания 

для современ-
ных спортсменов не-
привычен. Дмитрий 
предлагал испытать 
квадроласты из-
вестным пловцам, 
но никто не взялся: 
слишком уж это не-
привычно и, как ка-
залось им, неудобно. 

Что можно на это сказать? В свое 
время, когда Дик Фосбери стал 
прыгать через перекладину спи-
ной вперед, казалось, что будущее 
этого спортсмена - психбольница. 
А Фосбери стал олимпийским чем-
пионом и убил своим флопом такие 
способы прыжков, как ножницы и 
перекидной. Может быть, и Дима 

Гладышев дожи-
вет до своего три-
умфа?

Челябинским 
атлетам надоело 
тупо таскать про-
стые гири. Но что 
это значит - про-
стые гири? Гиря, 
она и в Челябин-
ске гиря. А вот и 
нет! В суровом 
уральском городе 

запатентовали гирю с двумя ручками 
- получилась «гиря с ушами».

- Работать с такой гирей значи-
тельно веселее, - говорит восьми-
кратный чемпион мира по гиревому 
спорту Иван Денисов. - Упражнение 
с этим снарядом выполнять легче, 
особенно новичкам. А количество 
этих упражнений возросло ровно 
вдвое!

Гиря-матрешка - тоже челябин-
ское изобретение. Она разборная. 
Можно сказать, что эта гиря - се-
мейная. Если семья, конечно, спор-
тивная. Папе сойдет вес  32 кг, сыну 
- 24, а маме с лихвой хватит и 16.

А вот гиря-колокол. Сделана она 
из простого чугуна, весит от 6 до 24 
кг. Гирей можно прокачивать руки 
во всех плоскостях, она легко пово-
рачивается во все стороны. И присе-
дать с ней хорошо, она удобно лежит 
на плечах. Особенно полезна такая 
гиря для тренировок боксеров.

Вот как все просто. Казалось бы, 
чего там не додуматься? А аналогов 
в мире нет!

Сергей Агатов

Ласты для рук и гиря-ма-
трешка: чего только не приду-
мают челябинские умельцы!
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КАК СОВЕСТЬ 
ПОДСКАЗЫВАЕТ...
Как в атмосфере повального неуважения и неза-
щищенности человеку сохранить самоуважение?

ЗАПИСКИ ПРОВИНЦИАЛКИ
РЕПРОДУКЦИЯ КАРТИНЫ АНДРЕЯ ЗАДОРИНА
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«Коревая вечеринка»
Вечером позвонила встре-

воженная приятельница:
 - У Митьки температура 

под 40! Корь, предлагают в 
больницу. Что делать?

 - Ехать не раздумывая! 
Где заразился-то? В детском 
саду?

Элла замялась:
 - Нет... Я его сама зара-

зила...
Позже выяснилось: обол-

ваненная слухами о том, что 
вакцинация напрочь под-
рывает иммунитет ребенка, 
Элла решила посетить «коре-
вую вечеринку». То есть при-
вести 4-летнего сына к ребен-
ку, больному корью, чтобы... 
заразить. Лучше пусть пере-
болеет, чем привьется. Пере-
болел. С осложнением на 
легкие.

 - Заразить ребенка ко-
рью? Чудовищная глупость! 
- не может сдержать эмоций 
ученый с мировым именем, 
заведующий лаборатори-
ей вакцинопрофилактики 
НИИ вакцин и сывороток 
имени И.И. Мечникова, 
доктор медицинских наук 
Михаил Костинов. - Да 
родители просто не пред-
ставляют, чем может обер-
нуться такой эксперимент. 
Пневмония еще цветочки, 
а если разовьется вирусный 
менингит? Панэнцефалит? 
Возможен и летальный ис-
ход. Корь - «дикий» вирус. 
Его надо «обуз дать». Вот 
прививка с этим и справля-
ется: вирус в вакцине мно-
гократно ослаблен. Вве-
денный в организм, он учит 
клетки распознавать врага, 
вырабатываются антитела, 
и человек приобретает им-
мунитет против болезни.

ЗНАЙТЕ: в 2019 году 
вспышки кори произошли 
в Москве, Екатеринбурге, 
Калужской, Ивановской, 
Курской, Владимирской 
областях. 10% заболев-
ших корью детей глох-
нут, 5% заболевают 
пневмонией. В США от 
кори умирает каждый 
1000-й ребенок, в Румы-
нии - каждый 100-й.

Все беды 
от прививок?

«От прививок развиваются 
аутизм, недержание мочи, па-
раличи», - читаем в интернете 
перлы антиваксеров. Авторы 
черных сказок не гнушаются 
сослаться и на авторитеты, 
правда, не особо понимая, о 
чем те говорят.

- У этих людей нет ме-
дицинского образования, 
- утверждает профессор Ко-
стинов, - как нет ни одного 
научного труда, доказываю-
щего вред прививок.

В основном антиприви-
вочники давят на то, что по-
сле прививок развиваются 
осложнения, часто путая их 
с побочным действием при-
вивки.

- Конечно, есть более и ме-
нее рискованные прививки, - 
говорит Костинов, - более ри-
скованные - живой вакциной. 
У таких и противопоказаний 
больше.

ЗНАЙТЕ: вероятность 
осложнений после привив-
ки составляет 1 ослож-
нение на 1 млн введенных 
вакцин.

Многие медэксперты и во-
все считают, что приписывае-
мые прививкам осложнения 
связаны с неправильными 
подсчетами.

- У нас в стране нет чет-
кой статистики по нежела-
тельным последствиям после 
прививок, - продолжает про-
фессор Костинов. - Скажем, у 
ребенка поднялась темпера-
тура. Но это не значит, что из-
за вакцинации. Тем не менее 
родители наверняка решат: 
виновата прививка.

А ведь и правда, если бы 
прививки не защищали, а 
эпидемии благодаря им не 
сходили бы на нет, стало бы 
ими пользоваться человече-
ство? Но вот ведь... От при-
вивок порой отказываются 
целыми детсадами и школа-
ми. И это вызывает тревогу 
не только у медиков, но и у 
воспитателей детсадов, руко-
водителей школ.

- Два последних года в 
России нет эпидемий гриппа, 
наполняемость классов ста-
бильная, - рассказывает учи-
тельница частной московской 
гимназии Инна Николаевна 
Рудницкая. - А раньше? Да у 
меня на уроках присутствова-
ло по 5 человек! Думаю, это 
заслуга прививок от гриппа, 
которые можно получить 
даже в спецпунктах у метро.

ЗНАЙТЕ: в 1918-1920 
годах пандемия испанки 
унесла жизни 40 млн че-
ловек, заболели 500 млн. 
Это больше, чем потери 
в Первой мировой войне!

Сначала докажите 
Недавно Комитет Го-

сударственной думы по 
охране здоровья провел 
круглый стол «Отказ от 
вакцинации - серьезная 
угроза ХХI века. Как из-
бежать эпидемии?» На-
верное, неспроста... Обста-
новка критическая. ВОЗ в 
нынешнем году даже внес-
ла отказ от прививок в спи-
сок угроз наравне с война-
ми! Но родителей, которые 
против, это не смущает. 
Они продолжают упирать-
ся: не хотим, это вредно!

Видела собственными 
глазами, как папаша довел 
заведующую детским са-
дом до слез, угрожая подать 
заявление в прокуратуру. 
Оказывается, после при-
вивки 3-летний Витя Со-
колов (фамилия изменена. 
- М.Р.) заболел сахарным 
диабетом.

- Почему вы уверены, 
что из-за прививки? - спра-
шиваю папу.

- А из-за чего? Он же был 
здоров. Теперь сын - инвалид!

Авторитетное мнение 
научного сотрудника Эндо-
кринологического научно-
го центра РАМН, доктора 
медицинских наук Тамары 
Кураевой расставило все по 
местам.

- Никакой связи между 
сахарным диабетом и при-
вивками нет! - пояснила Та-
мара Леонидовна. - Ничего 
подобного не доказано!

ЗНАЙТЕ: взрослые 
нуждаются в прививках 
не меньше детей. Вакци-
нироваться от дифте-
рии и столбняка необ-
ходимо каждые 10 лет, а 
после 40 лет - привить-
ся от гепатита В, кори 
(до 55 лет), краснухи 
(женщинам) и пневмо-
кокка.

В ответе за все
Помните вспышку дифте-

рии в 90-х? Медики убеждены 
- из-за отказов от прививок. 
Многие тогда рассуждали 
так: зачем зря прививаться, 
если дифтерии и кори нет? 
Но медикам давно известно: 
иммунитет от той или иной 
болезни можно поддержи-
вать в стране только если 
привито 95% населения.

Вот и дождались. Сначала 
дифтерия подняла голову, те-
перь - корь. А дальше?

ЗНАЙТЕ: в 90-е дифте-
рией заболели 100 тыс. 
человек. Несколько ты-
сяч умерли. Только массо-
вая вакцинация позволила 
остановить эпидемию.

Моя подруга рожала в 
Штатах. Ее дочка пошла в са-
дик, и от мамы, противницы 
прививок, строго потребова-
ли привить ребенка, согласно 
национальному календарю 
прививок. По мнению отече-
ственных врачей, на Западе 
строже подходят к вакцина-
ции, чем у нас.

ЗНАЙТЕ: в Турции де-
лают прививки при-
нудительно, так же - в 
Израиле. В Норвегии за 
графиком прививок сле-
дят родители, и 90% де-
лают детям прививки. В 
Австрии не во все учеб-
ные заведения возьмут 
без прививок, в Велико-
британии прививки «по 
желанию», но в школу и 
сад - только с прививками. 
В Италии принят закон 
о поголовных прививках 
детям до 16 лет (обяза-
тельна прививка от рака 
шейки матки, которая в 
России обязательной не 
является). Если прививок 
нет, штраф - 7500 евро. 
Во Франции с 2018 года 
введены жесткие меры по 
вакцинации.

В фейсбуке натолкнулась 
на жалобу соотечественни-
цы. Она живет во Франции, 
замужем, двое детей. Дети 

невакцинированы (мама не 
сторонница прививок), а не-
давно родители получили 
предупреждение о штрафе 
1500 евро и намек на лишение 
родительских прав.

Лично я живу в России и 
всегда прививала дочь, тем бо-
лее что она больна сахарным 
диабетом. Так вот, по заклю-
чениям авторитетных врачей, 
таким детям прививки нуж-
ны в первую очередь. Другое 
дело - в каких дозах и с какими 
компонентами вводить? Нам, 
например, вместо вакцины 
АКДС делали «ослабленную» 
АДС-М (дифтерит - столбняк 
без коклюша). Поговорив же 
со многими родителями - про-
тивниками прививок, поняла: 
они не только не вникают 
в медицинские тонкости, но 
многие даже не знают, какую 
прививку и когда делали их 
ребенку! Разве не от нас, роди-
телей, во многом зависит до-
верительная беседа с врачом и 
то, как перед прививкой врач 
будет обследовать ребенка? А 
отказаться всегда можно, в на-
шей стране достаточно демо-
кратично подходят к привив-
кам. Да и в законе прописано, 
что насильно никто прививать 
не будет. Но...

Министр здравоохранения 
Вероника Скворцова даже 
заговорила о применении 
штрафов или неоплачивании 
больничного тем родителям, 
которые отказываются от 
прививок. Но это пока раз-
говоры, а вот необходимость 
законодательно запретить 
публичные призывы к отка-
зу от прививок уже назрела. 
Пора, не дожидаясь очеред-
ной эпидемии, выработать 
четкий план действий. И если 
понадобится, даже принять 
поправки в существующее 
законодательство.

Помню, когда дочь заболе-
ла диабетом, нашлось немало 
«доброжелателей», которые 
пытались отговорить меня 
колоть девочке инсулин, не 
зная, что с первым типом диа-
бета можно выжить только 
на инсулине.

- Попои ее травками, - пы-
талась «достучаться» до меня 
какая-то мамаша. - Этим 
инсулином ты только фар-
мацевтическую мафию кор-
мишь (кстати, инсулин боль-
ным дают бесплатно. - М.Р.).

Нечто подобное проис-
ходит и с прививками. Анти-
прививочники додумались до 
страшилок в духе Хичкока, 
что в прививки «вкручивают 
страшные составляющие», 
чтобы погубить нацию. При-
виваться - значит кормить 
мафию. Но, позвольте, госпо-
да... А как же антибиотики? 
А анальгетики? Их что, тоже 
производит фармацевтиче-
ская мафия? Может, и от ле-
карств заодно откажемся? 
Вернемся в средневековье и 
будем лечиться травками? 
Только у меня вопрос к нашим 
читателям: что если вдруг на-
грянет черная оспа? Вы при-
вьете себя и своего ребенка, 
чтобы не заболеть? Только 
отвечайте честно.

Мария Рождественская

Европу охватила эпиде-
мия кори. В России пока 
ее удается избежать 
благодаря прививкам. 
Но антипрививочники 
пытаются сорвать вак-
цинацию. И не только от 
кори... В этой проблеме 
разбиралась спецкор 
«МН», не понаслышке 
знающая о значении 
этой процедуры.
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Я УКОЛОВ 
НЕ БОЮСЬ!
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Ингредиенты на 4 порции: 750 мл 
говяжьего бульона или воды, 400 г го-
вяжьей печени, 2 кусочка подсушенного 
белого хлеба, 3/4 чашки молока, 2 взби-
тых яйца, около 1 ст. л. панировочных 
сухарей, 1 мелко порезанная луковица, 
половина морковки, 1-2 ст. л. свежей 
петрушки, щепотка сухого майорана, 
1/2 ч. л. лимонной цедры, 1 ч. л. соли, чер-
ный молотый перец по вкусу.

История
Ливерные клецки как самосто-

ятельное блюдо принадлежат ав-
стро-германской и чешской кухням. 
Однако именно суп с ними является 

национальным первым блюдом Ав-
стрии. Подается в любом ресторане 
Вены и стоит копейки, поскольку в 
этом и заключается идея - дешево и 
вкусно. Традиционно похожие на боль-
шие фрикадельки клецки готовили из 
разных потрохов, включая селезенку, 
но впоследствии стали ограничиваться 
печенью. Помимо говяжьей, допуска-
ется свиная и куриная, но венский ва-
риант готовят из первой.

Метод
Печень промываем, очищаем от 

пленок, режем, промакиваем бумаж-
ным полотенцем, удаляя лишнюю 
жидкость, и пропускаем через мясо-
рубку. Хлеб вымачиваем в молоке, от-

жимаем. Соединяем с фаршем, яйца-
ми, панировочными сухарями, луком и 
всеми специями. Вымешиваем и лепим 
шарики размером с грецкий орех. Если 
консистенция получилась жидкой, до-
бавляем чуть больше сухарей.

В говяжий бульон или кипяток с 
добавлением бульонных кубиков, 
вводим порезанную морковь. Умень-
шаем огонь до среднего, чтобы вода 
перестала бурлить. Если вы опустите 
печеночные клецки в крутой кипяток, 
они развалятся. Опускаем по одному 
шарику, который сначала утонет, за-
тем немного всплывет. Кладем пооче-
редно остальные. Томим в бульоне, не 
доводя его до кипения и не мешая лож-
кой, около 30 минут. Готовые клецки 
всплывут на поверхность. Аккуратно 
вынимаем их шумовкой, переклады-
ваем в тарелку для подачи. Бульон 
процеживаем и подливаем к клецкам. 
В венских ресторанах этот лебер-
кнедельзуппе подают именно так, по 
Фрейду: два плавающих аскетичных 
шарика в тарелке. Слишком впечатли-
тельные могут посыпать их зеленью.

Венский 
шницель 
Штрауса/
Wiener Schnitzel
Ресторанная цена 1 порции в 
Москве - от 700 рублей, до-
машняя себестоимость - от 150 
рублей.

Ингредиенты на 1 порцию: те-
лячья вырезка (150-200 г), мука, 
яйцо, белая хлебная крошка, 
соль, перец, масло или жир для 
обжарки, четвертинка лимона.

История
Далеко не каждый шницель 

можно назвать венским. Для 
этого он должен готовиться из 
телятины, не превышать 4 мм 
в толщину, а размером превос-
ходить тарелку; обжариваться 
только на сливочном масле или 
топленом жире и подаваться с 
лимоном. Несмотря на то что 
название «венский шницель» 
распространилось по миру толь-
ко в XIX веке, австрийцы ели 
его уже в XVI. Говорят, идея при-
шла из Италии. Отбивная по-
милански резалась также тонко, 
однако ни один житель Вены с 
этой теорией не согласен, осо-
бенно любивший венский шни-
цель Иоганн Штраус, чей вальс 
«Дунайские волны» стал неофи-
циальным гимном Австрии.

Метод
Надрезаем каждый кусок 

мяса «бабочкой», раскрыв и 
слегка отбив вырезку. Можно 
схитрить и немного подморо-
зить выбранную мякоть, тогда 
ее легко нарезать тонко.

Солим, чуть перчим, обвали-
ваем в муке, взбитом яйце и све-
жей булочной крошке (можно 
использовать панировочные су-
хари хорошего качества, но это 
не венский вариант). Обжари-
ваем на сковороде в большом 
количестве топленого жира 
или топленого сливочного мас-
ла до золотистого цвета. Если 
есть термометр или используе-
те фритюрницу, выставьте тем-
пературу 160-170°C. Шницель 
должен плавать в жире, иначе 
он не прожарится равномер-
но. В сковороде поливайте его 
сверху маслом с помощью лож-
ки и один раз переверните.

Готовый шницель обязатель-
но откидываем на бумажное 
полотенце, подаем незамедли-
тельно и с лимоном, соком ко-
торого поливаем. Сочетается с 
любым салатом и картофель-
ным гарниром.

ЕДИМ 
КАК

Самым удивительным в кулинарии является не только исто-

рия блюда, но и его привязка к личностям разных эпох. Пред-

ставьте себе Моцарта, который заходит в кафе на чашечку 

кофе со штруделем. Как Иоганн Штраус, закончив писать 

вальс «Голубой Дунай», спускается в тапочках в столовую, 

где хрустит тончайшим венским шницелем. Или как Зигмунд 

Фрейд, устав от бесконечных посетителей, закрывает дверь 

своего кабинета и хлебает простейший суп, продолжая раз-

вивать сложную теорию психоанализа.

Моцарт, Фрейд 
и Штраус

История
Несмотря на то что в ка-

честве национального де-
серта на штрудель претен-
дуют Германия, Венгрия, 
Чехия и даже Польша, пер-
вый его рецепт принадле-
жит австрийцам и датиру-
ется 1696 годом. Хранится 
под стеклом в городской 
библиотеке Вены. Само 
слово strudel переводится 
как «водоворот», «ворон-
ка» и является рулетом из 
тонкого вытяжного теста. 
Отличие австрийского те-
ста в том, что оно практи-
чески прозрачное. Легенда 
гласит, что придумал его 
шеф-повар австрийского 
императора, чтобы читать 
сквозь мучной пергамент 
чужие любовные посла-
ния. 

Метод
Смешайте муку с солью, 

10 ст. л. воды и 3 ст. л. масла. 
Вымесите до мягкой, но не 
липкой консистенции, если 
надо, подливая еще не-
много воды. Переложите 
из миски на посыпанную 
мукой поверхность и вы-
мешивайте тесто в разных 
направлениях не менее 
5 минут. Слепите из него 
шар, переложите в емкость 
и промажьте сверху остав-
шимся растительным мас-
лом. Накройте пленкой и 
дайте настояться не менее 
часа.

За это время смешайте 
очищенные и порезанные 
на маленькие кубики ябло-
ки со всеми ингредиентами, 
кроме орехов и хлебных 
крошек. Последние мы бу-

дем готовить, для чего рас-
топим в сковороде 3 ст. л. 
сливочного масла, введем 
крошку и слегка ее обжа-
рим, помешивая в течение 
2-3 минут.

Разогреваем духовку до 
220°C. Начинаем раскаты-
вать тесто скалкой, пред-
варительно выложив его 
на пергаментную бумагу, 
слегка посыпанную му-
кой, под которую подкла-
дываем полотенце. Затем 
осторожно растягиваем 
руками по каждому краю 
в форме прямоугольни-
ка. Не спешите, чтобы не 
порвать, но и не бойтесь, 
тесто будет эластичным. 
Поднимаем его руками, 
держа за края, и слегка 
встряхиваем, как простын-
ку. Опускаем на бумагу, 

промазываем поверхность 
растопленным сливочным 
маслом с помощью ки-
сточки. Посыпаем мелко-
рублеными орешками и 
готовой сливочной крош-
кой. Сверху выкладываем 
яблочную начинку, от-
ступая от всех сторон на 
несколько сантиметров. 
Сворачиваем в рулет с по-
мощью полотенца.

Смазываем верх маслом, 
посыпаем ложкой сахара 
и готовим 20 минут. Затем 
снижаем температуру до 
170-180°C и готовим еще 
около получаса. Пере-
мещаем на решетку, даем 
полностью остыть. Подаем 
под клавирные и струнные 
квартеты Моцарта со взби-
тыми сливками или ваниль-
ным мороженым.

Яблочный штрудель Моцарта/
Apfelstrudel
Ресторанная цена 1 порции в Москве - от 400 рублей, 
домашняя себестоимость - от 100 рублей.

Ингредиенты для теста: 2 1/2 чашки муки, 1/2 ч. л. соли, 
3 ст. л. растительного масла + 1/2 ч. л., 10-12 ст. л. теплой 
воды.

Для начинки: 5 крупных яблок, 180-200 г сливочного масла, 
60 г свежих хлебных крошек, 1/3 чашки обжаренного фундука, 
3/4 чашки сахара, 1 ст. л. корицы, щепотка соли, 1/2 чашки 
изюма, 5 ч. л. лимонного сока, цедра 1 большого лимона.

Суп Фрейда с ливерными 
клецками/ Leberknodelsuppе

Ресторанная цена аналогичного 
блюда в Москве - от 300 рублей, 

домашняя себестоимость - от 50 рублей.

Многим из нас, увы, не по карману 
поездки за рубеж с целью отве-
дать блюда разных национальных 
кухонь. Автор рубрики «Дома, как 
в ресторане» Дарья Отавина по-
везет нас сегодня в Вену и расска-
жет, как приготовить три самых по-
пулярных австрийских блюда.
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ТАСС/Е. ШТУКИНА

ТАСС/С. САВОСТЬЯНОВ

1. Почему великий 
ЦСКА не мог 30 лет 
выиграть титул?

- Последний раз самый ти-
тулованный клуб страны был 
чемпионом в 1989 году. По-
том Александр Могильный и 
Сергей Федоров 
сбежали в НХЛ, 
остальные поеха-
ли легально. Со-
став ЦСКА раз-
валился, а добили 
его смутные 90-е. 
Ничего не смог 
сделать даже ле-
гендарный тренер 
Виктор Тихонов. 

Но несколько 
лет назад тогдаш-
ний президент 
клуба Вячеслав 
Фетисов сходил к 
Владимиру Путину 
и попросил силь-
ного спонсора для ЦСКА, 
который влачил жалкое су-
ществование. Президент воз-
ложил на Роснефть эту мис-
сию. С большими деньгами 
получилось набрать сильный 
состав. 

Дважды ЦСКА проигры-
вал финал (2016 и 2018 годы 
- уступил Магнитогорску и 
Казани). В 2015 году даже 
придумали, что победитель 
регулярного чемпионата 
получает золотые медали. 
ЦСКА их взял, но остался 
без Кубка Гагарина, поэтому 
сей титул никто не признает. 
И вот теперь мечта сбылась.

2. Почему 
шампанское в 
раздевалке ЦСКА 
пил Игорь Сечин?

- Вот по этой причине и 
пил, что возглавляет Рос-
нефть. Сечин не жалеет денег 
на любимый ЦСКА, бюджет 
там - едва ли не самый боль-
шой в КХЛ. Только питерский 
СКА стоит где-то рядом. А 
ведь Путин во время своих 
встречах подкалывает друзей: 
«Вот Геннадий Тимченко со 
СКА стал чемпионом, а что 
же вы, господин Сечин, оказа-
лись только шестым?»

Слушать такое было обид-
но, но все это в прошлом. 
«Игорь Иваныч, отпейте из 
кубка!» - раздавались востор-
женные крики в раздевалке 
ЦСКА. И это было искренне, 
потому что Роснефть спасла 
армейцев и сделала их чем-
пионами. Годовая зарплата 
100 млн рублей для ведуще-
го игрока ЦСКА - обычное 
дело.

3. Зачем Дмитрию 
Медведеву 
вручили золотую 
медаль чемпиона 
России?

- На четвертом матче 
финала, который прошел 
в Балашихе, были замече-
ны Сергей Иванов, Максим 
Орешкин, Алексей Воробьев 
и другие большие чиновни-
ки. А главным среди них был 
председатель правительства 
РФ Дмитрий Медведев, кото-

рый в последнее 
время тоже при-
страстился к хок-
кею.

Президент Фе-
дерации хоккея 
России и легенда 
ЦСКА Владислав 
Третьяк не стал 
скрывать, что Мед-
ведеву тоже вручи-
ли золотую медаль. Зачем? 
Во-первых, за компанию. Во-
вторых, благодаря Медведе-
ву хоккею удалось войти в 
государственную программу, 
по которой в России будет 
построено 400 катков. Если 
это произойдет, то Медведе-
ву можно и Кубок Гагарина 
отдать, ведь эта стройка вы-
ведет хоккей в стране на но-
вый уровень. 

4. Как вышло, 
что триумфаторам 
КХЛ нацепили 
ошибочные 
ленточки?

- Да, это было смешно. 
Хоккеистам и руководите-
лям ЦСКА вручили золотые 
медали за победу в первен-
стве КХЛ, и на медалях было 
вычеканено «Сезон 2018/19». 
А вот на белых ленточках на 
шее было написано «Сезон 
2017/18». На каких-то ленточ-
ках все было правильно, но 
большинство из них оказа-
лись прошлогодними.

КХЛ объяснила, что вино-
ват подрядчик, который из-
готавливал награды. Но нам 
кажется, что дело в какой-
нибудь секретарше, кото-
рой дали задание примотать 
ленты к медалям. А она до-
стала из пыльного шкафа по 
ошибке прошлогодний пакет 
и сделала все тупо, не думая о 
последствиях.

В итоге вышло то, что мы 
не назовем большим позо-
ром, но это точно прикол.

5. Правда ли, 
что ЦСКА на 
комплектацию 
состава потратил 
ноль рублей?

- Это утверждал президент 
ЦСКА Игорь Есмантович, 
который после победы в фи-

нале раздавал интер-
вью и обзывал дилетантами 
тех, кто называл его слабым 
управляющим. Есманто-
вич выдал перл, что состав 
ЦСКА достался ему бесплат-
но. Каких-то игроков он по-
добрал на рынке, когда они 
стали свободными агентами, 
кого-то выменял из других 
клубов.

Но надо не забывать: во-
первых, ЦСКА каждый год 
тратит миллиарды рублей на 
зарплаты своим игрокам. Во-
вторых, у ЦСКА есть право 
телефонного звонка, когда 
по решению сверху у того же 
уфимского «Салавата Юла-
ева» можно забрать Кирил-
ла Капризова. В советское 
время в ЦСКА призывали 
в армию, забирая хоккеи-
стов из регионов бесплатно. 
А теперь просто включает-
ся админресурс. Но в целом 
ЦСКА ни копейки не тратит, 
конечно.

6. По какой 
причине в КХЛ 
так часто отменяют 
голы? Это заговор?

- Это напоминает безумие, 
когда финал уже завершен, а 
главный тренер проигравше-
го «Авангарда» Боб Хартли 
до сих пор не понимает, по-
чему у его команды отобрали 
чистый гол в первом матче 
финала, а потом еще и в тре-
тьем. А как у СКА ото-
брали чистый гол 
в первом матче 
финала кон-
ференции с 
ЦСКА?

Не надо 
думать, что 
это ЦСКА за-
рядил всех судей 
и они свистели толь-
ко в одну сторону. 
Отменяли голы 
и московских ар-

мейцев. Просто судейские 
правила в КХЛ слизаны с 
кодекса Международной 
федерации хоккея на льду 
(IIHF), а там особо не ду-
мают о последствиях. Если 
шайба летит в ворота, но 
по пути чиркнула об чью-
то ногу? Отменять! Но 
ведь это рикошет, и в НХЛ 
такой бы гол засчитали. 
Все равно отменять!

Судейские правила в 
КХЛ нужно делать не ту-

пыми, а соответствующими 
духу игры. Не надо копиро-
вать что-то из-за бугра, пора 
включать голову. Ведь эти 
скандалы разрывают наш 
чемпионат.

7. Зачем 
Овечкин избил 
19-летнего Андрея 
Свечникова?

- А за океаном в розыгры-
ше Кубка Стэнли бушуют 
страсти. Капитан «Вашинг-
тона» Александр Овечкин 
отправил в жесткий нокаут 
форварда «Каролины» Ан-
дрея Свечникова. Русский 
ударил русского на хоккей-
ном льду в Америке.

Почему? Потому что в 
этой истории не имеет зна-
чения ни возраст, ни граждан-
ство, что оба игрока из Рос-
сии. Это плей-офф, это война.

Драка между двумя форвар-
дами выглядела жутко. Юни-
ор, пропустив мощный удар 
от Ови, плашмя рухнул на лед 
и сильно ударился головой. С 
площадки он ушел только с 
помощью врачей и участия в 
матче больше не принимал. 
У одного из самых многообе-
щающих российских форвар-
дов в НХЛ, судя по всему, со-
трясение. А ведь его выбрали 

под вторым номером на 
драфте!

8. Почему омский 
«Авангард» весь 
сезон, включая 
финал, выступал 
в Балашихе?

- Еще одна история, пока-
зывающая колорит россий-
ского спорта. В городе Омске 
где-то в 2007 году появилась 
новая хоккейная арена. Ее 
строили на деньги Романа 
Абрамовича, курировал про-
ект губернатор области Ле-
онид Полежаев, отдав его в 
оперативное управление бос-
су «Авангарда» Анатолию 
Бардину.

Мы не будем утверждать, 
кто сколько украл, хотя бюд-
жет дворца был приличным. 
Но в 2018 году в «Авангард» 
пришло новое руководство 
во главе с Александром Кры-
ловым из «Газпром нефти». 
Они увидели, что дворец в 
Омске буквально уплывает 
на сваях по подземным водам 
Иртыша. Поняли, что стади-
он может сложиться в любой 
момент, и перевезли команду 
в Балашиху.

9. Почему восьмой 
клуб НХЛ может 
выбить первый, 
а в КХЛ такого нет?

- Да, в НХЛ из Северной 
Америки все бескомпромисс-
но. Вот команда еле попала в 
плей-офф, заняв восьмое ме-
сто в конференции. Но такой 
«Коламбус» легко выбивает 
из розыгрыша «Тампу», ко-
торая в регулярном чемпио-
нате повторила рекорд лиги 
по победам (62). Это было 
на Востоке, а на Западе вось-
мой «Колорадо» в пяти мат-
чах расправляется с первым 
«Калгари».

Это все равно что «Витязь» 
в КХЛ в первом раунде вы-
бил бы ЦСКА, а «Трактор» 
убрал бы «Автомобилист». 
Сюрреалистичная картина!

Потому что в КХЛ есть 
большой разрыв между бога-
тыми и бедными клубами. А 
вот в НХЛ работает потолок 
зарплат - уравниловка, кото-
рая ведет к повышению кон-
куренции.

10. Чего ждать от 
сборной России на 
чемпионате мира?

- Из-за того, что фавори-
ты вылетели, национальная 
команда России под управ-
лением Ильи Воробьева по-
лучает на чемпионат мира 

зубодробительный состав. 
Вратарь Андрей Василев-
ский, который должен по-

лучить «Везина Трофи» 
как лучший голкипер 
мира. Защитники Миха-

ил Сергачев, Иван Прово-
ров, Егор Яковлев. Фор-
варды Никита Кучеров, 
самый ценный игрок 
НХЛ и лучший бомбар-
дир лиги, а также Илья 
Ковальчук, Евгений 
Малкин, Евгений Да-
донов и другие звезды 
НХЛ.

главных интриг10
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ХОККЕЯ
ЦСКА наконец-то завоевал Кубок Гагарина, 
но вокруг этого финала много интриг. Есть 
они и в хоккейной Америке, где выступают 
русские. Не за горами - чемпионат мира в 
Братиславе. Вопросов накопилась куча, и на 
них отвечает «Мир новостей».

Материал подготовил Степан СтроевIMAGOIMAGES/ICONSMI/ТАСС
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А если заморозки
В мае с каждым днем те-

плеет, но нередки возвратные 
холода и морозные утренни-
ки, угрожающие цветущим 
деревьям и кустарникам. В 
этом месяце постоянно сле-
дят за прогнозами и колеба-
ниями атмосферного давле-
ния, чтобы вовремя принять 
меры по сохранению урожая.

При заморозках самое 
опасное для растений время 
- рассвет. Основные приемы 
защиты от холода: задым-
ление сжиганием сорняков 
или дымовых шашек; искус-
ственный туман с помощью 
специального распылителя; 
нетканый укрывной мате-
риал. Для колонновидных 
яблонь и кустарников подой-
дет пленочное укрытие с го-
рящей под ним свечой.

Самый экономичный 
способ - дымление. По пери-
метру участка складывают 
несколько куч сена, щепы, 
сучьев, укрывают опилками 
или сырой травой и поджи-
гают. Верхний сырой слой 
задерживает горение, вы-
деляется много дыма, кото-
рый позволяет удерживать 
температуру на уровне 0°С, а 
значит, и защищать цветущие 
деревья от холода. Однако в 
ветреную погоду дым будет 
быстро сносить в сторону.

Удобно пользоваться спе-
циальными садовыми ды-
мовыми шашками для оку-
ривания плодовых. При их 
сгорании растения покрыва-
ются тончайшим слоем па-
рафина, который защищает 
от холода. При обработке 
надо учитывать ветер, чтобы 
своевременно перемещать 
источник дымления в нуж-
ном направлении.

Защите особое 
внимание

В начале месяца главная 
задача - борьба с вредителя-
ми. И ничего, что их еще не 

видно, важна как раз профи-
лактика, чтобы не допустить 
появления и распростране-
ния. Майские вредители са-
мые вероломные, да и расте-
ния еще не окрепли.

Надеемся, что профилак-
тическое весеннее опры-
скивание всего сада 3%-ной 
бордоской смесью было про-
ведено. Для дальнейшей за-
щиты важен выбор наиболее 
эффективных и безопасных 
пестицидов, чтобы не толь-
ко снизить вредную хими-
ческую нагрузку, но и сохра-
нить полезных насекомых.

В фазе появления буто-
нов самое время защитить 
деревья от парши, пятнисто-

стей листьев и от вредителей 
(яблонная медяница, листо-
вертки, пяденицы, тля, моль, 
листовые долгоносики).

Для опрыскивания вы-
бираем один из фунгицидов: 
хорус (75% ВДГ), привент 
(25% СП), топсин М (70% 
СП). К нему нужно добавить 
инсектицид широкого спек-
тра действия: актару, актел-
лик, арриво, инта-вир и др.

Хорус действует при тем-
пературе выше 6°С, осталь-
ные препараты - при 16°С и 
выше. Оптимальная темпе-
ратура воды для приготовле-
ния раствора - 10-16°С.

Щелочную воду надо ней-
трализовать лимонной кис-
лотой (1/2 чайной ложки на 
10 л).

Если вредители продол-
жают атаку и появились 
плодовые клещи, обработку 
надо повторить в фазе розо-

вого бутона. Опрыскиваем 
фунгицидами с добавлением 
инсектоакарицида (актел-
лик, фуфанон-нова и др.).

Во время цветения реко-
мендуется развесить феро-
монные ловушки для вы-
явления наличия и отлова 
бабочек яблонной плодо-
жорки и листоверток.

После цветения, когда уже 
появились завязи, потребует-
ся еще одна обработка сме-
сью системного фунгицида.

Правильное 
питание

Молодые деревья в 
первые годы после посад-
ки обычно не нуждаются 
в удобрениях, если ямы 
были хорошо заправлены. 
О необходимости подкор-
мок можно судить по длине 
прошлогоднего прироста, 

окраске и размеру листьев. 
Если у деревьев годичные 
приросты длиной 45-60 см и 
более, листья крупные, плот-
ные и темно-зеленые, зна-
чит, им хорошо и внесение 
удобрений излишне. Если 
приросты меньше 45 см и ли-
стья развиваются хуже, надо 
срочно провести азотную 
подкормку, а еще лучше за-
мульчировать приствольный 
круг перепревшим навозом и 
прорыхлить.

У плодоносящих деревьев 
приросты должны быть 25-
30 см. Если они были меньше 
и осенью сад не удобряли, 
то сейчас нужно внести пол-
ное минеральное удобрение 
под перекопку на глубину 
15-20 см. При залужении удо-
брения вносят в скважины 
глубиной 25-30 см. Для этого 
вокруг дерева делают 8-10 
отверстий буром диаметром 
10-12 см.

Нельзя вносить удобрения 
в сухую землю, это может 

привести к ожогу 
корней!

Средняя доза 
удобрений на со-
тку (кг) для плодо-
вых деревьев: азот 
- 8, фосфор - 3, ка-
лий - 12.

Во время появле-
ния соцветий дере-

вья опрыскивают цирконом 
(15 капель на 10 л воды). Это 
повышает их устойчивость к 
неблагоприятным условиям 
среды и способствует завязы-
ванию плодов.

В фазу бутонизации и на-
чала роста завязей, когда 
осыпаются лепестки цвет-
ков, проводят некорневые 
подкормки борными удобре-
ниями. Потребность в этом 
элементе особенно высока у 
семечковых. Подойдет бор-
ная кислота (0,5 г/л воды), 
только растворяют ее в те-
плой воде (38-40°С).

Лучшее время для прове-
дения некорневых обработок 
- пасмурная погода, раннее 
утро или поздний вечер при 
температуре 12-18°С.
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Май: 
РАБОТА 
НА УРОЖАЙ
Горячая пора. Весенний сад надо кормить, поливать 
и защищать. Но вот зацветают деревья, и участки 
преображаются, радуя необыкновенной красотой. 
А к концу месяца уже заметны округлившиеся завязи 
будущих плодов.
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В мае обнаруженные муравейники до-статочно просто тщательно разрушить тяп-кой, не тратя время на полное уничтожение.После того как распустятся почки, стоит проверить результаты весенней обрезки - удалить слабые и полусухие ветки, которые мешают нормальной освещенности кроны.

Подробнее читайте в жур-
налах «Мир садовода» и «Спец-
выпуск «Мира садовода».
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Реклама 18+

Подробная информация об учредителях изданий 
и свидетельствах о регистрации на сайте 

www.mirnov.ru

СКАНВОРДЫ и КРОССВОРДЫ
ОТ ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

ПОКУПАЙТЕ В МАГАЗИНАХ 
И КИОСКАХ ВАШЕГО ГОРОДА!

УЖЕ В ПРОДАЖЕ!

Учредитель: АНО «Редакция газеты «Мир новостей». Рег. ПИ №ФС77-56535 от 26.12.13 в Федеральной службе по 
надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор). Реклама.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Все вверх дном в комнате. 7. Пель-
мешки для итальянца. 10. Сетчатый мешок для хранения лука. 11. 
Коренной обитатель Минска. 12. «Чела … венчальный». 13. «Алли-
гаторова груша». 15. Известняк для школьной доски. 16. Торговые 
ряды близ Большого театра. 17. Музыкальная «посуда». 18. Леген-
дарный шведский поп-квартет. 19. Побоище иначе. 22. «Гармош-
ка», обогревающая квартиру. 25. «Дверь» в городское подземелье. 
26. Вестибулярный или телефонный. 29. Тревожный звон колоко-
ла. 31. Крутой техасский рейнджер. 33. Сказочная неправда. 35. 
Cтолица Сибири при Колчаке. 36. Рассказ на страницах газеты. 38. 
Порт на Дону с памятником Петру. 39. Головоломка в журнале. 41. 
Знакомый Нушрока. 42. Расул, писавший о Дагестане. 44. Миро-
вые спортивные соревнования. 47. Южные авиаврата Москвы. 49. 
Насекомое с завидной талией. 50. С нее начинается жизнь карася. 
53. Серьга в языке. 55. Жительница Израиля. 56. Талантливый по-
бедитель конкурса. 60. Холлофайбер по сути. 61. После дождичка в 
сей день. 62. Инструмент монтера. 63. Исконный житель. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Современная «верста». 2. Герой, добывший 
черевички. 3. Мебельная створка. 4. Жонглирование словами шут-
ки ради. 5. Песня одиночки перед хором. 6. Непроглядная ночь. 7. 
Усердный труженик. 8. Защитный бинт на электропроводе. 9. Место 
продолжения учебы после школы. 14. Друг Маугли и враг бандер-
логов. 20. Кофта с капюшоном или без. 21. Индикатор в химии. 23. 
Красавица, постригшая Самсона. 24. Бурые водоросли, затянувшие 
пруд. 27. Машина отца и сына Черепановых. 28. Один из основных 
идеалов справедливости. 30. Платок на голове байкера. 32. Отече-
ственная малолитражка. 34. Больше батареи в артиллерии. 37. Центр 
Древней Руси. 40. Стрижка Натальи Варлей. 42. Второй по величине 
город Германии. 43. Течет по усам вместе с пивом. 45. Деми, экс-
супруга Э. Кутчера. 46. Продукт, произведенный для продажи. 47. Ки-
ношный охотник на крокодилов. 48. Доктор Быков в «Интернах». 50. 
Вероломный субъект. 51. Приступ и смеха, и рыданий. 52. Вершины 
с горой Вашингтон. 54. Божий дар у вороны Крылова. 57. Сахарные 
губки барышни. 58. Рыба семейства карповых. 59. Влечение к пре-
красному. Многих я прошла, 

но реально только 
она помогла: муж 
бросил пить, се-
стра родила долго-
жданного ребенка, 
сын нашел работу.
Хорошо гадает, 
предсказывает, 
воздействует 
на поведение чело-
века на расстоянии 
и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую
бабушку Аню

Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64 Ре
кл

ам
а
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецам не стоит на этой 
неделе контролировать ситу-
ацию или искать виноватых. 
Компромисс и понимание 
придут к вам на помощь в нуж-
ный момент. В пятницу лучше 
заняться своей внешностью 
и спортом. В понедельник не 
принимайте ответственных 
решений и не берите на себя 
инициативу.
Благоприятные дни - 24 и 29.
Неблагоприятные дни - 25 и 30.

Многие Стрельцы в данный 
момент могут стать объектом 
критики. Не переживайте, 
возможно, вам придется при-
нять к сведению некоторые 
справедливые мнения ваших 
коллег. В четверг есть шанс 
изменить ситуацию к лучшему. 
В понедельник не переусерд-
ствуйте с инициативой.

Благоприятные дни - 24 и 27.
Неблагоприятные дни - 25  и 26.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Подписывать официальные со-
глашения и контракты на этой 
неделе Овнам нежелательно - 
договоренности могут оказать-
ся замками из песка. Уже на 
следующей неделе ваши энер-
гия и коммерческая изобрета-
тельность сыграют на пользу. 
В пятницу снизьте нагрузки и 
поберегите здоровье. Вторник 
добавит придирчивости.
Благоприятные дни - 24 и 25.
Неблагоприятные дни - 26 и 27.

На этой неделе Тельцам при-
дется столкнуться с чужим мне-
нием, причем высока вероят-
ность, что оно будет в корне 
отличаться от остальных. Набе-
ритесь терпения и приготовьте 
весомые аргументы в свою 
пользу. В среду лучше умень-
шить социальные контакты до 
минимума. В субботу будьте 
внимательны на дороге.
Благоприятные дни - 26 и 27.
Неблагоприятные дни - 24 и 28.

Раки будут чувствовать себя 
просто замечательно в море 
страстей и эмоций, если со-
хранят здравый смысл и чув-
ство меры. В пятницу займи-
тесь собственным имиджем, 
сходите в парикмахерскую. 
В четверг не стоит принимать 
все слишком близко к сердцу, 
относитесь ко всему фило-
софски.
Благоприятные дни - 27 и 30.
Неблагоприятные дни - 25 и 26.

Чем необычнее путь, которым 
идут Львы, тем выше вероят-
ность непредвиденных ослож-
нений. Будьте осторожнее с 
коммерческими эксперимен-
тами - на данный момент риск 
финансовых потерь для вас 
слишком высок. Будьте готовы 
к борьбе с препятствиями в 
среду. Суббота - день для на-
лаживания отношений.
Благоприятные дни - 24 и 25.
Неблагоприятные дни - 28 и 29.

Девы уверенно стоят на но-
гах, все спорные служебные 
вопросы нашли свое завер-
шение. Настало время про-
анализировать, на что уходят 
ваши финансы: попробуйте не 
покупать бесполезных вещей. 
Избегайте авантюризма в чет-
верг. Выходные проведите со 
второй половиной. 

Благоприятные дни - 26 и 30.
Неблагоприятные дни - 24 и 28.

У Весов возможны разногласия 
по финансовым вопросам в 
кругу родственников. Не исклю-
чено, что причиной могут стать 
проблемы с недвижимостью. Не 
идите напролом, взвесьте все 
за и против. Помните, что нет 
ничего дороже семейных уз. В 
среду вашей энергии хватит на 
двоих. Не допускайте бестакт-
ности в понедельник.
Благоприятные дни - 24 и 25.
Неблагоприятные дни -  26 и 27.

Скорпионы должны выбирать 
дело по душе, и результат 
будет достигнут в два раза 
быстрее. Кроме того, привле-
чение хорошей компании на 
вашу сторону окажет положи-
тельное влияние на ход вещей. 
Интуиция в среду станет хоро-
шим помощником в денежной 
сфере. Выходные посвятите 
культурному отдыху.
Благоприятные дни - 29 и 30.
Неблагоприятные дни - 24 и 28.

Рабочий энтузиазм заставит 
Козерогов на этой неделе 
оставить пустые обещания и 
перейти к делу. Сейчас у вас 
есть все шансы справиться с 
большим объемом работы и 
сделать ее качественно. В сре-
ду не принимайте ответствен-
ных решений. В выходные до-
делайте отложенные домаш-
ние дела.
Благоприятные дни - 24 и 28.
Неблагоприятные дни - 25 и 26.

Сейчас у Водолеев есть мно-
го возможностей, чтобы про-
демонстрировать себя и свои 
способности. Единственный 
совет, который звезды дают 
вам, - будьте более маневрен-
ными и ваш счастливый шанс 
не ускользнет из рук. Не под-
давайтесь на провокации в 
среду. Субботу посвятите до-
машним хлопотам.
Благоприятные дни - 24  и 25.
Неблагоприятные дни - 29  и 30.

Рыбы в этот период могут по-
чувствовать себя хозяевами 
положения. Кажется, что все 
подчинено вашей воле в со-
ответствии с пожеланиями, 
остается только начать дей-
ствовать. Крупные покупки 
в пятницу будут удачными. В 
понедельник не начинайте 
ничего нового, не завершив 
старое.
Благоприятные дни - 26 и 27.
Неблагоприятные дни -  24 и 25.

ПРОГНОЗ

24 апреля - полусекстиль Венеры и Солнца: придется 
напрячь всю свою силу и волю, чтобы получить заду-
манное. 27 апреля - квадратура Марса и Нептуна: 
сегодня важен контроль над эмоциями. Кроме 
того, будьте внимательны - в отношениях с людьми 
возможны путаница и замешательство. 29 апреля 
полусекстиль Меркурия и Нептуна наделит творче-
ским воображением и гармонией.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

24 - 30
АПРЕЛЯ

- Как вы догадались, 
что задержанный - вор?

- По шапке.
- На нем она горела?
- Нет, на нем была 

моя шапка.

Проснулся с ощу-
щением, что выспался. 
Первая мысль - про-
спал.

- Алло, полиция?
- Да, что у вас слу-

чилось?
- Две девушки де-

рутся друг с дружкой 
за меня.

- Молодой человек, а 
в чем, собственно, про-
блема?

- Страшненькая по-
беждает!

 Наблюдение из жиз-
ни: если таксист делает 
музыку потише, значит, 
он не знает, куда даль-
ше ехать.

 Хотите похудеть? 
Новейшее изобрете-
ние - чудо-пластырь 
«Стройняшка». Чудо-
пластырь «Стройняш-
ка» лепится на рот!

- Почему подоход-
ный налог так называ-
ется?

- Потому что его 
платят все работающие, 
пока не подохнут.

Я очень, очень ста-
раюсь следить за своей 

фигурой. Но только от-
влекусь, она уже что-то 
жрет!

- Доктор, у меня про-
валы в памяти.

- И как часто?
- Что часто?
- Провалы.
- Какие провалы?

Валера понял, что 
жена ему изменяет, 
когда обнаружил в 
шкафу табуретку и 
стопку разгаданных 
кроссвордов.

- Алло, это военко-
мат? Вы можете взять 
меня в армию?

- Да, можем. А вы 
где?

- Я в тюрьме…
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Изваяние. 7. Таганка. 10. Хамство. 11. Маркиза. 12. Рагу. 13. Долгота. 15. 
Рея. 16. Гус. 17. Горнило. 18. Кара. 19. Теплица. 22. Либретто. 25. Кап. 26. Каустик. 29. Гагры. 31. 
Ртуть. 33. Сенсор. 35. Вето. 36. Яство. 38. Канн. 39. Закладка. 41. Лаос. 42. Рузвельт. 44. Завист-
ник. 47. Страдивари. 49. Эра. 50. Возраст. 53. Прибалт. 55. Децибел. 56. Обелиск. 60. Листьев. 
61. Оборона. 62. Карапуз. 63. Садовник. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Интерпол. 2. Ветряк. 3. Натуга. 4. 
Ехидство. 5. Ямал. 6. Утро. 7. Томагавк. 8. Арканзас. 9. Анаболик. 14. Гол. 20. Покрывало. 21. Им-
порт. 23. Бабник. 24. Тигр. 27. Ульянов. 28. Театралка. 30. Гималаи. 32. Ток. 34. Одалиска. 37. Окот. 
40. Арфа. 42. Раритет. 43. Зуд. 45. Вяз. 46. Кэрри. 47. Сайка. 48. Ипохондрик. 50. Вурдалак. 51. 
Радистка. 52. Тепловоз. 54. Бал. 57. Ежов. 58. Ирод. 59. Квас.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №17 (1321)
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